
N°4021 Mardi 18 Février 2025  - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SeybouSe

Les dirigeants africains 
félicitent le président 

Tebboune pour le succès 
exceptionnel du MAEP 

sous sa direction

Signature d’un mémorandum 
d’entente sur la contribution 

financière décidée par l’Algérie 
au profit du MAEP

Le wali d’Annaba 
annonce le versement 

de l’allocation de 
solidarité pour le 

Ramadhan

Installation de Mohamed 
Mehdi, en tant que 

nouveau Chef de cabinet 
du wali d’Annaba Signature d'un accord pour 

améliorer l'employabilité 
des diplômés de la 

formation professionnelle

Algérie-Allemagne :

L’Algérie lance sa plus 
grande laiterie : 

Une capacité record de 1,4 
million de litres/jour

Laiterie de Rouïba :

P.02

P.06

P.06

L’Algérie lance la 
certification et la signature 

électroniques

Numérisation : 

P.03

P.03

P.05

P.02



Mardi 18 Février 2025

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 

Promotion Immobilière Yahia 
Abdelaziz, rez-de-chaussée

Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine
Diffusion : EURL K.D.P.A cité 

Benzekri Bât F N ° : 424 
Constantine

Les manuscrits, 
photographies ou tout 

autre document et 
illustration adressés ou 
remis à la rédaction ne 
seront pas rendus et ne 
feront l’objet d’aucune 

réclamation.
Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, s’adresser 
à : l’Entreprise nationale de 

communication d’édition et de 
Publicité, Agence ANEP 01, 
AVENUE PASTEUR ALGER

TEL : 021 73 71 28
        021 73 76 78
        021 74 99 81
FAX : 021 73 95 59

Email : agence.regie@anep.com.dz
Programmation.regie@anep.com.dz

Les dirigeants africains félicitent le président de la République 
pour le succès “exceptionnel” du MAEP sous sa direction

Décès du moudjahid et ami de la Révolution algérienne 
Félix Louis Giro Colozzi à l’âge de 95 ans 

Sommet de l’UA :
Signature d’un mémorandum d’entente 
sur la contribution financière décidée 

par l’Algérie pour le MAEP

L’Algérie se félicite de la classification 
par l’UA de l’esclavage, la déportation 

et la colonisation comme des 
crimes contre l’humanité

Les dirigeants africains, réunis 
au sommet, les 15 et 16 février 
à Addis-Abeba, ont félicité 

le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour le 
succès “exceptionnel” obtenu par le 
Mécanisme africain d’évaluation par 
les pairs (MAEP) sous sa présidence.
La Conférence “félicite le président du 
Forum du MAEP, S.E. Abdelmadjid 
Tebboune, Président de la République 
algérienne démocratique et populaire, 
pour l’excellente direction qu’il a 
donnée au MAEP et pour le succès 
exceptionnel obtenu par le mécanisme 
sous sa direction”, ont-ils indiqué dans 

une déclaration publiée à la fin des 
travaux de leur sommet annuel.
Les chefs d’Etat et de gouvernement 
de l’UA ont, également, félicité le 
président de la République pour son 
“leadership éclairé du MAEP” et son 
“engagement indéfectible en faveur de 
la promotion de la démocratie et de la 
bonne gouvernance sur le continent”.
Exprimant leur “grande 
reconnaissance” pour la contribution 
volontaire au MAEP d’un montant de 
1 million de dollars américains faite 
par le président de la République, 
les dirigeants africains ont félicité, 
une nouvelle fois, le président  

AbdelmadjidTebboune “pour cet 
engagement ferme visant à assurer la 
pleine appropriation du MAEP par les 
Etats membres”.
Auparavant, la directrice exécutive 
du secrétariat continental du MAEP, 
Marie-Antoinette Rose Quatre, a 
exprimé son “immense gratitude” à 
l’Algérie pour cette contribution pour 
soutenir le mécanisme, affirmant que 
ce geste témoigne du “dévouement 
indéfectible de l’Algérie à l’unité et à 
la coopération africaines”.
“Je voudrais exprimer ma sincère 
gratitude à l’Algérie pour sa 
confiance dans le MAEP et pour son 

engagement indéfectible en faveur 
du panafricanisme, de la renaissance 
africaine et de la réalisation rapide 
des aspirations de nos peuples telles 
qu’énoncées dans notre Agenda 
2063 de l’Union africaine”, a-t-
elle souligné, dans une déclaration 
à la presse lors de la cérémonie de 

signature du mémorandum d’entente 
sur la contribution financière décidée 
par l’Algérie.
Les chefs d’Etat et de gouvernement 
de l’UA ont exprimé, par ailleurs, 
leur “profonde gratitude” au président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, ainsi qu’au président 
d’Ethiopie, TayeAtskeSelassie, 
au président du Kenya, William 
Ruto et à celui de la Zambie, 
HakaindeHichilema, pour leur 
“soutien indéfectible à la mise en place 
de l’Agence africaine de notation du 
crédit pilotée par le secteur privé et 
basée sur l’autofinancement”.

Le moudjahid et ami de la 
Révolution algérienne, 
Félix Louis Giro Colozzi, 

est décédé en France à l’âge de 95 
ans, a-t-on appris dimanche auprès 
du ministère des Moudjahidine et 
des Ayants-droit.
Né le 12 mars 1930 à Alger, le 
défunt qui avait embrassé l’Islam, 
avait rejoint en 1956 les rangs de 
la Révolution de libération en tant 
que Fidaï, et avait participé à la 

célèbre opération de “l’incendie 
du dépôt des bouchonneries 
internationales à Alger”, avant 
d’être arrêté et condamné aux 

travaux forcés à perpétuité dans 
les prisons de Serkadji, Lambèze 
et d’autres prisons françaises.
Libéré en 1962, le défunt choisit 
la nationalité algérienne et 
obtient une bourse d’études en 
ingénierie en Bulgarie. A son 
retour en Algérie, il devient cadre 
dans plusieurs établissements 
nationaux jusqu’à la retraite en 
1992.
A l’occasion du 60e anniversaire 

de l’indépendance, le ministère 
des Moudjahidine et des Ayants-
droit a publié, en 2022, les 
mémoires du défunt, sous le titre 
“Mémoire de prison 1956-1962”, 
dans lesquelles il évoque ses 
souffrances lors de son arrestation 
et les conditions sévères de 
sa détention dans les geôles 
coloniales en Algérie et en France.
Le défunt avait exprimé le souhait 
d’être inhumé en Algérie, pays 

pour lequel il a lutté et combattu.
En cette douloureuse 
circonstance, le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit, Laid Rebiga, présente 
ses sincères condoléances et sa 
profonde compassion à la famille 
du défunt, priant Allah Tout-
Puissant d’accorder au défunt Sa 
sainte miséricorde, de l’accueillir 
en Son vaste paradis et de prêter 
patience et réconfort aux siens.

Un mémorandum d’entente sur la 
contribution d’un million de dollars 
décidée par l’Algérie au profit du 

Mécanisme africain d’évaluation par les pairs 
(MAEP) en vue de promouvoir la bonne 
gouvernance en Afrique a été signé dimanche 
à Addis-Abeba par la secrétaire d’Etat, auprès 
du ministre des Affaires étrangères, chargée des 
Affaires africaines, Selma Bakhta Mansouri et la 
Directrice exécutive du Secrétariat continental 
du Mécanisme, Marie-Antoinette Rose Quatre, 
en marge des travaux du 38ème sommet de 
l’Union africaine (UA).
La signature du mémorandum d’entente 
intervient suite à l’annonce faite par le président 
de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
lors du 34e Sommet des chefs d’Etat et de 
Gouvernement du MAEP, tenu vendredi sous 
sa présidence, de soutenir ce mécanisme 
d’évaluation par une contribution volontaire 
d’un million de dollars.
La secrétaire d’Etat a réitéré, à l’occasion, 
l’engagement de l’Algérie en tant que membre 
fondateur du MAEP et sous la bonne direction 
du président de la République, à réactiver 
le mécanisme pour faire face aux défis de 
la gouvernance en Afrique, notamment la 
consécration de la suprématie de la loi, la lutte 
contre la corruption et la promotion des valeurs 

démocratiques.
Exprimant son “immense gratitude” à l’Algérie 
qui a décidé d’apporter une contribution 
volontaire pour soutenir le MAEP, Mme Rose 
Quatre, a affirmé que ce geste témoigne du 
“dévouement indéfectible de l’Algérie à l’unité 
et à la coopération africaines”.
“Je voudrais exprimer ma sincère gratitude à 
l’Algérie pour sa confiance dans le MAEP et 
pour son engagement indéfectible en faveur du 
panafricanisme, de la renaissance africaine et 
de la réalisation rapide des aspirations de nos 
peuples telles qu’énoncées dans notre Agenda 
2063 de l’Union africaine”, a-t-elle souligné, 
dans une déclaration à la presse.
Selon Mme Rose Quatre, la contribution 
du gouvernement algérien à cet instrument 
“permettra certainement au MAEP de 
s’acquitter de son mandat et d’obtenir des 
résultats tangibles”.

L’Algérie s’est félicitée lundi de 
l’adoption, par la 38ème session 
ordinaire de la Conférence des 

chefs d’Etat et de gouvernement de l’Union 
africaine (UA), de la décision relative 
à la classification de l’esclavage, de la 
déportation et de la colonisation comme 
des “crims contre l’humanité et comme 
des génocides”, indique un communiqué 
du ministère des Affaires étrangères, de la 
Communauté nationale à l’étranger et des 
Affaires africaines.
“L’Algérie se félicite de l’adoption, par 
la trente-huitième session ordinaire de 
la Conférence des chefs d’Etat et de 
gouvernement de l’Union africaine, de la 
décision portant classification de l’esclavage, 
de la déportation et de la colonisation comme 
des crimes contre l’humanité et comme 
des génocides perpétrés à l’encontre des 
peuples africains”, précise le communiqué 
du ministère.
“L’Algérie, qui a connu pendant cent-trente-
deux ans de son histoire, les affres et les 
horreurs d’une colonisation de peuplement 
unique en son genre, soutient avec force 
cette décision qui représente une étape 
majeure dans le processus de quête de 

reconnaissance, de justice et de réparation 
des crimes subis par les peuples africains”, 
poursuit le ministère.
Par ailleurs, “l’Algérie s’honore d’avoir été 
mandatée par le Sommet africain, aux côtés 
de l’Afrique de Sud, du Togo et du Ghana, 
à l’effet d’assurer la mise en œuvre de cette 
décision sur le plan international”, ajoute la 
même source.
“Comme demandé par ce Sommet, l’Algérie 
ne ménagera aucun effort à s’acquitter de 
cette mission avec tout l’engagement et toute 
la détermination qui puisent leur inspiration 
des sacrifices consentis par l’ensemble des 
peuples africains au service de la libération 
de leurs Etats et du recouvrement de leurs 
souverainetés et de leurs indépendances”, 
conclut le communiqué.
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Algérie-Allemagne :
Signature d’un accord pour améliorer l’employabilité 

des diplômés de la formation professionnelle

Numérisation : 
L’Algérie lance officiellement la certification 

et la signature électroniques

Algérie-Mauritanie :
Un Programme de coopération conjointe dans le secteur 

de l’Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique

L’Algérie franchit une 
nouvelle étape dans sa 
transition numérique 

avec le lancement officiel des 
services de certification et de 
signature électroniques destinés 
aux opérateurs économiques, 
qu’ils soient publics ou privés.
Cette initiative, menée par 
l’Autorité économique de 
certification électronique 
sous l’égide de l’Autorité de 
régulation de la poste et des 
communications électroniques, 
marque un tournant majeur vers 
la digitalisation sécurisée des 
transactions.
Lors d’une cérémonie officielle 
organisée au club national 
de l’armée à Béni Messous, 

en présence de membres du 
gouvernement et de représentants 
d’organisations nationales, 
Mohamed El Hadi Hannachi, 
président du Conseil de l’Autorité 
de régulation de la poste et des 
communications électroniques, 
a souligné l’importance de cette 
avancée.
Il a affirmé que ce projet constitue 
« une étape clé dans la transition 
numérique de l’Algérie et dans 
l’établissement d’un climat de 
confiance pour les citoyens et les 
opérateurs économiques ».
Ce dispositif permettra aux 
citoyens et aux entreprises 
de signer leurs documents 
électroniquement en toute 
sécurité, réduisant ainsi les délais 

de traitement des transactions et 
améliorant la transparence des 
démarches administratives.

Un gain de temps 
et une garantie de sécurité

Selon Hannachi, cette 
transformation numérique vise 
plusieurs objectifs, notamment :
•L’optimisation des processus 
administratifs, en réduisant le 
temps et les efforts nécessaires 
aux transactions.
•La protection de 
l’environnement, grâce à la 
diminution de l’utilisation du 

papier.
•La sécurisation des documents, 
via des technologies de cryptage 
avancées garantissant l’intégrité 
des données.
Dans le même sens, Samia 
Touchane, directrice de 
l’Autorité économique de 
certification électronique, a mis 
en avant le rôle essentiel de cette 
technologie dans la sécurisation 
des transactions électroniques 
des opérateurs économiques, tant 
dans le secteur public que privé.

Un premier pas concret vers 
la transformation numérique

Au cours de l’événement, 
la première certification de 
signature électronique a été 
remise à une institution dédiée 

au développement de la 
digitalisation.
Cette remise symbolise le début 
d’une nouvelle ère pour les 
échanges numériques en Algérie, 
facilitant la transition vers un 
environnement de travail plus 
fluide, fiable et efficace.
Avec ce nouveau dispositif, 
l’Algérie affirme sa volonté 
de moderniser son économie, 
en s’alignant sur les standards 
internationaux en matière de 
certification électronique et de 
cybersécurité.
Ce lancement représente un 
levier essentiel pour booster la 
compétitivité des entreprises et 
favoriser l’essor du commerce 
électronique dans le pays.

Le Programme exécutif 
de coopération conjointe 
(2025-2027) entre 

l’Algérie et la Mauritanie dans 
le secteur de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique a été signé, lundi à 
Alger, dans le but de renforcer 
la mobilité universitaire entre les 
deux pays.
L’accord a été cosigné par le 
ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari et 
son homologue mauritanien, M. 
Yacoub Ould Moine.
Baddari a souligné, à cette 
occasion, que la signature de 

ce Programme vise à renforcer 
la mobilité universitaire des 
étudiants et des enseignants entre 
les deux pays, à consolider le 
jumelage entre les universités 
algériennes et mauritaniennes et 
à trouver des solutions sociétales 
au service des deux peuples.
Et d’ajouter que cet accord 
couvre diverses spécialités, 
telles que l’énergie, la santé, 
l’agriculture et la nutrition.
Dans le même sillage, le ministre 
a évoqué les défis futurs que les 
universitaires et les chercheurs 
doivent relever, soulignant 
l’importance du Programme 
exécutif signé entre les deux pays, 

qui définit les différents objectifs 
de coopération scientifique à 
l’horizon 2027.
Pour sa part, le ministre 
mauritanien s’est félicité de cette 
initiative qui, selon lui, renforcera 
la coopération bilatérale entre 
les deux pays, notamment dans 
le domaine de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique, soulignant que ce 
programme est un “mécanisme 
efficace” pour poursuivre le 
travail commun et consacrer le 
niveau de partenariat atteint par 
les deux pays, sur la base des 
liens fraternels qui unissent les 
deux peuples frères algérien et 

mauritanien.
Par ailleurs, le ministre 
mauritanien a exprimé la 
disposition de son pays à 
mettre en œuvre les clauses de 

ce programme conformément 
aux aspirations des deux pays, 
notamment en ce qui concerne 
la mobilité universitaire des 
étudiants et des chercheurs.

Un accord a été signé, 
lundi à Alger, entre 
le ministère de la 

Formation et de l’Enseignement 
professionnels et l’Agence 
de coopération internationale 
allemande (GIZ), dans le cadre 
de la mise en œuvre du projet 
(AEDA II), visant à améliorer 
l’employabilité des diplômés de 
la formation professionnelle.
L’accord a été signé par le 
Secrétaire général du Ministère, 
Allaoua Boulkemh, et la 
Directrice résidente du Bureau 
de l’Agence GIZ en Algérie, 
Martina Vahlhaus, lors d’une 
cérémonie présidée par le 
ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
Yacine El Mahdi Oualid, et de 

l’Ambassadeur d’Allemagne en 
Algérie, Georg Felsheim.
Selon les organisateurs, 
cet accord s’inscrit dans le 
cadre du renforcement de la 
coopération algéro-allemande 
dans le domaine de la formation 
professionnelle, à travers la mise 

en œuvre du projet (AEDA II) 
pour bénéficier de l’expérience 
allemande afin d’introduire 
des méthodologies modernes 
et d’améliorer la qualité de la 
formation, et permettre ainsi aux 
diplômés du secteur d’intégrer 
facilement le marché du travail.

Ce projet comprend plusieurs 
axes, dont “le renforcement 
de la formation numérique, 
l’amélioration de la qualité de 
la formation par la mise à jour 
des programmes et l’adoption 
de techniques d’enseignement 
modernes”, et ce, dans le but 
de “rehausser l’employabilité 
des diplômés de la formation 
professionnelle par des 
programmes de formation 
plus adaptés aux exigences du 
marché du travail, notamment 
en adoptant des méthodes 
d’apprentissage numérique 
comme moyen moderne pour 
acquérir des compétences 
professionnelles”.
S’exprimant à cette occasion, 
le ministre a mis l’accent sur la 

nouvelle vision de la formation 
professionnelle qui vise à 
augmenter le taux d’insertion 
professionnelle, à améliorer 
l’employabilité et à encourager 
l’entrepreneuriat, ainsi qu’à 
accélérer la transformation 
numérique du secteur, soulignant 
l’expérience allemande dans 
le domaine de la formation 
professionnelle.
De son côté, l’ambassadeur 
d’Allemagne s’est félicité des 
relations de coopération entre 
les deux pays, notamment dans 
le domaine de la formation 
professionnelle, mettant en avant 
l’importance de la formation 
professionnelle pour stimuler et 
développer l’économie.
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Education :
Sadaoui préside une conférence nationale
consacrée à plusieurs dossiers du secteur

Promotion dEs start-uP En algériE:
Lancement d’un groupe de réflexion avec les membres 

de la communauté nationale à l’étranger  

salairEs, intégrations Et Promotions :
Ce que réclament les syndicats de l’Éducation

Le ministre de l’Education 
nationale, Mohammed 
Seghir Sadaoui, a présidé une 

conférence nationale consacrée à 
plusieurs dossiers du secteur au cours 
de laquelle il a donné des instructions 
concernant les procédures de mise 
en œuvre des dispositions du décret 
exécutif portant statut particulier 
des fonctionnaires appartenant aux 
corps spécifiques de l’Education 
nationale et du décret exécutif 
instituant le régime indemnitaire, en 
sus de l’organisation des examens 
du deuxième trimestre, a indiqué, 
lundi, un communiqué du ministère.
Le ministre a inauguré la conférence 
qui s’est déroulée, dimanche, par 
visioconférence par “la valorisation 
des efforts consentis dans le 
domaine par tous les acteurs, en 
témoigne le rythme accéléré 
marquant l’actualisation des 
dossiers des fonctionnaires via la 
plateforme numérique, en prélude 
à l’application des dispositions des 

nouveaux statut particulier et régime 
indemnitaire”, saluant “le haut degré 
de coordination entre les directeurs 
de l’Education et des contrôleurs 
budgétaires et inspecteurs de wilaya 
de la fonction publique pour une 
prise en charge optimale” de ce 
dossier.
Il a ordonné “une application 
rigoureuse et minutieuse de la 
circulaire régissant l’opération tout 
en veillant à la précision lors de la 
saisie et le contrôle des coordonnées 
des fonctionnaires”, rappelant 
“l’obligation d’effectuer toutes 
les opérations via la plateforme 
numérique du système informatique 
du secteur, conformément à la 
politique d’Etat visant à appliquer 
les instructions et les orientations 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune qui insiste 
sur la numérisation.
Le ministre a enjoint aux directeurs 
de l’Education “d’accompagner 
ces procédures, en transmettant 

l’information aux fonctionnaires 
et leur permettant permettre de 
s’enquérir des circulaires régissant 
les dispositions du statut particulier 
et du régime indemnitaire”.
A cette occasion, le ministre a 
réitéré ses félicitations à tous 
les membres de la famille 
éducative, pour “leur contribution 
à la scolarisation des élèves et 
à la stabilité des établissements 
d’éducation”, appelant tout un 
chacun à faire preuve de “vigilance 
et de disponibilité, et à poursuivre 
les efforts pour mener à bien le reste 
des travaux durant le deuxième 
trimestre, tout en vaillant à une 
bonne organisation des examens 

trimestriels, et au parachèvement 
de toutes les opérations y afférentes 
dans les délais”.
S’agissant de la deuxième phase 
de l’élection des Commissions 
de wilaya et de la Commission 
nationale des œuvres sociales, lancée 
jeudi dernier, le ministre a donné 
des instructions pour “ l’application 
stricte et rigoureuse des dispositions 
réglementaires prévues dans la 
circulaire régissant cette phase, qui 
verra l’élection des membres des 
Commissions de wilaya des œuvres 
sociales, puis celle des présidents et 
vice-présidents des Commissions”, 
ordonnant “de prendre, 
exclusivement, en considération 
les listes fournies par la plateforme 
numérique dédiée à cet effet”. 
Concernant les partenaires 
sociaux, le ministre a affirmé “son 
ouverture à établir des canaux de 
communication avec ces derniers, 
en vue de l’amélioration des 
conditions des fonctionnaires et 

d’assurer le bon fonctionnement du 
secteur”, soulignant “l’engagement 
du ministère à protéger le droit des 
partenaires sociaux à exercer leur 
droit syndical en tout liberté, dans le 
cadre de la loi”.
Le premier responsable du secteur a 
également insisté sur “l’application 
rigoureuse des dispositions de la 
loi 23-02 relative à l’exercice du 
droit syndical, autorisant le recours 
au droit à la grève, uniquement 
aux organisations syndicales 
représentatives, ayant obtenu la 
qualité de représentant en vertu 
d’une décision du ministère chargé 
du Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, après avoir rempli 
la condition de 25% du total de la 
catégorie qu’elles représentent”.
Il a, par ailleurs ajouté que “le recours 
des organisations syndicales non 
représentatives à la grève constitue 
une violation des dispositions de 
cette loi, les exposant, ainsi, aux 
mesures juridiques en vigueur”.

Un groupe de réflexion 
thématique virtuel a 
été lancé dimanche, 

à l’Ecole nationale 
polytechnique d’El Harrach 
(Alger), avec les jeunes de 
la communauté nationale 
à l’étranger, sur “le climat 
des affaires et les start-up en 
Algérie”.
Le lancement de l’initiative a 
été présidé par le ministre de la 
Jeunesse, chargé du Conseil 
supérieur de la jeunesse 
(CSJ), Mustapha Hidaoui, 
le ministre de l’Economie de 

la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, 
Noureddine Ouadah, ainsi 
que le secrétaire d’Etat 
auprès du ministre des 
Affaires étrangères, chargé 
de la Communauté nationale 
à l’étranger, Sofiane Chaib.
A cette occasion, M. Hidaoui a 
mis l’accent sur l’importance 
que porte l’Algérie à sa 
jeunesse tant à l’intérieur 
du pays qu’à l’étranger, 
en vue de renforcer son 
rôle et sa contribution au 
développement économique, 

soulignant que l’Algérie 
nouvelle œuvre à consolider 
les liens avec les jeunes de la 
communauté.
Pour M. Hidaoui, les jeunes 
de la communauté établie 
à l’étranger peuvent, de 
par leurs connaissances 
acquises dans différentes 
disciplines, constituer “une 
plus-value” pour réaliser 
le décollage économique, 
à travers la promotion 
et l’encouragement de 
l’entrepreneuriat, en mettant 
à profit des différentes 

facilitations accordées par 
l’Etat algérien dans ce 
domaine.
De son côté, M. Ouadah a 
salué les efforts déployés par 
l’Etat, en vue d’améliorer 
le climat des affaires et 
d’encourager l’esprit 
d’initiative chez les jeunes, 
soulignant l’importance 

d’associer les compétences 
nationales établies à 
l’étranger à la réalisation du 
développement.
A son tour, M. Chaib a affirmé 
que de telles initiatives 
offrent l’opportunité de 
nouer des contacts avec 
le jeune algérien établi à 
l’étranger, autour des voies 
et moyens de l’associer aux 
différents processus du 
développement national, 
saluant l’évolution du climat 
des start-up en Algérie qui 
incite à l’investissement.

Le ministre de l’Éducation 
nationale, Mohamed 
SeghirSaâdaoui, a 

rencontré ce dimanche les 
représentants de deux syndicats 
du secteur afin d’examiner leurs 
propositions concernant le statut 
de base et le régime indemnitaire 
des travailleurs de l’éducation. 
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre du dialogue social visant à 
améliorer les conditions de travail 
et à répondre aux préoccupations 
du personnel éducatif.
Des revendications pour une 
réforme en profondeur
Le ministre a reçu en premier lieu 
le secrétaire général du Syndicat 
national des travailleurs de 
l’éducation (SNTE), en présence 
du chef de cabinet du ministère. 

Lors de cette réunion, les 
représentants syndicaux ont mis 
en avant plusieurs propositions, 
notamment l’intégration 
automatique des travailleurs 
dans les grades supérieurs sans 
conditions, ainsi que l’application 
des mesures d’intégration sur 
une période de cinq ans. 
Ils ont également insisté sur 
l’unification des classifications 
pour toutes les catégories 
d’emplois du secteur.
Par ailleurs, les syndicats 
réclament la régularisation des 
inspecteurs de l’enseignement 
primaire spécialisés en nutrition 
scolaire, l’intégration des 
inspecteurs du cycle moyen non 
classés et l’amélioration du statut 
des directeurs d’établissements 

des trois cycles.
Une révision du régime 
disciplinaire a aussi été demandée 
pour mieux encadrer la gestion 
des ressources humaines dans le 
secteur.
Des attentes fortes du Conseil 
national des utilisateurs du 
secteur éducatif
Dans le même cadre, Mohamed 
SeghirSaâdaoui a également 
reçu le président du Conseil 
national des utilisateurs du 
secteur éducatif, représentant le 
Syndicat national autonome des 
travailleurs de l’administration 
publique (SNAPAP). 
Ce dernier a mis en lumière 
plusieurs lacunes du cadre 
réglementaire en vigueur, en 
insistant sur l’intégration du 

corps des services économiques 
et l’amélioration des perspectives 
de promotion pour ces derniers.
D’autres propositions ont 
porté sur la reconnaissance de 
l’expérience professionnelle et 
des diplômes pour les surveillants 
éducatifs et les assistants de 
laboratoire, ainsi que l’ouverture 
de nouvelles perspectives de 
carrière. 
Le syndicat a également plaidé 
pour une révision rapide des lois 
encadrant les corps communs et 

les travailleurs professionnels 
du secteur, en insistant sur 
l’urgence de publier les textes 
d’application et de revoir le 
système disciplinaire en place.
Ces rencontres illustrent la 
volonté du ministère d’instaurer 
un dialogue constructif avec 
les partenaires sociaux afin 
d’améliorer les conditions des 
travailleurs du secteur éducatif. 
Reste à savoir dans quelle 
mesure le ministère prendra en 
compte ces revendications dans 
les prochaines réformes. 
Les syndicats attendent 
désormais des mesures concrètes 
pour répondre à leurs attentes 
et garantir une meilleure 
reconnaissance de leurs droits.
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L’Algérie lance sa plus grande laiterie : 
Une capacité record de 1,4 million de litres / jour

AAPI :
Plus de 700 projets d’investissement déclarés 

depuis début 2025

Energie et mines: 
Arkab reçoit une délégation de l’organisation japonaise 

du commerce extérieur

Samedi 15 février 2025, le 
ministre de l’Agriculture, 
du Développement rural 

et de la Pêche, Youcef Cherfa, 
accompagné du wali d’Alger, a 
donné le coup d’envoi des phases 
d’essai d’une laiterie située dans 
la zone industrielle de Rouïba. 
D’une capacité de production de 
1,4 million de litres de lait par 
jour, cette laiterie devient la plus 
grande du pays.
Ce projet, initié sur instruction 
du président de la République 
Abdelmadjid Tebboune lors 
du Conseil des ministres du 30 
décembre 2022, vise à réduire la 
dépendance aux importations et 
à assurer un approvisionnement 
régulier en lait pasteurisé 
subventionné. C’est donc un 
projet qui promet de renforcer la 

disponibilité du lait sur le marché 
national.

Une nouvelle ère pour 
l’industrie laitière en Algérie : 

La laiterie de Rouïba entre 
en phase de test

Avec cette nouvelle unité, la 
production nationale de lait 
connaîtra une augmentation 
significative, renforçant l’offre 
sur le marché et stabilisant la 
distribution du lait en sachet à prix 
réglementé. La laiterie de Rouïba 
produira quotidiennement :
•1 million de litres de lait 
pasteurisé subventionné ;
•400 000 litres de lait UHT, dont 
la durée de conservation atteint 
trois mois ;
Cette capacité de production 
permettra d’assurer une meilleure 
couverture des besoins des 

habitants d’Alger et des wilayas 
voisines.
Dotée d’équipements de pointe, la 
laiterie de Rouïba bénéficie d’un 
investissement de 5 milliards 
de dinars. Entièrement financé 
sur fonds propres par le groupe 
Giplait. Cet investissement 
s’inscrit dans une politique plus 
large visant à porter la capacité 
globale du groupe à 2,6 milliards 
de litres par an, répartis sur 16 
unités industrielles à travers le 
territoire national.

Giplait : 
Un levier pour la production 

locale et l’autosuffisance 
laitière

Le ministre de l’Agriculture a 
rappelé l’importance du groupe 
public Giplait dans la valorisation 
de la production locale de lait. Il 

a notamment souligné l’effort 
d’intégration du lait frais issu 
des fermes algériennes dans le 
processus de production. Cette 
démarche vise à favoriser les 
éleveurs locaux et à réduire la 
dépendance aux importations de 
poudre de lait.
Dans cette optique, depuis 
le début de l’année 2024, 68 
millions de litres de lait frais 
subventionné ont déjà été 
commercialisés. L’objectif est 
de généraliser progressivement 
cette initiative à l’ensemble des 
laiteries publiques et privées 

du pays. De plus, avec cette 
nouvelle usine. Le gouvernement 
réaffirme son engagement à 
garantir la disponibilité des 
produits laitiers à des prix 
accessibles.
Démarrage des essais pour la 
laiterie de Rouïba (15/02/2025)
En somme, cette infrastructure 
permettra non seulement de 
stabiliser l’approvisionnement du 
marché. Mais aussi d’améliorer 
la qualité des produits offerts aux 
consommateurs algériens. Ainsi, 
l’entrée en service de la laiterie 
de Rouïba marque ainsi une étape 
essentielle dans la consolidation 
de la filière lait en Algérie. Avec 
l’ambition d’assurer à terme une 
autonomie totale en matière de 
production laitière.

L’Agence algérienne 
de promotion de 
l’investissement (AAPI) 

a enregistré plus de 700 projets 
d’investissement, depuis le 
début de l’année en cours, d’une 
valeur de plus de 889 milliards 
de DA, a annoncé, lundi à Alger, 
le directeur général de l’AAPI, 
Omar Rekkache, prévoyant une 
hausse du nombre des projets à la 
faveur du retour de la confiance 
des investisseurs dans le climat des 
affaires en Algérie.
“Le nombre des projets 
d’investissement enregistrés au 
niveau des guichets de l’AAPI, 
depuis le début de l’année en 
cours jusqu’au 15 février courant, 
s’élève à 743 projets d’un montant 
déclaré de plus de 889 milliards 

de DA”, a déclaré à la presse M. 
Rekkache en marge des travaux 
d’une rencontre organisée par 
l’AAPI et la Délégation de l’Union 
européenne (UE) en Algérie sur 
“Les zones économiques spéciales 
comme outil d’attraction des 
investissements en Algérie”.
Ces projets permettront la création 
de près de 21.900 postes d’emploi, 
selon les engagements de leurs 
porteurs, a fait savoir le DG qui a 
précisé que parmi ces projets, 11 
sont des projets étrangers (dont 

trois investissements étrangers 
directs et huit en partenariat avec 
des investisseurs algériens).
Parmi ces projets figure un projet 
d’investissement omanais pour 
la fabrication automobile de la 
marque sud-coréenne “Hyundai”, 
a-t-il ajouté.
M. Rekkach a attribué ce bilan 
“positif” au climat d’affaires qui 
connait “un dynamisme” au cours 
des trois dernières années, traduit 
par “le processus ascendant des 
investissements de qualité, source 
de richesses et d’emplois dans 
différentes wilayas du pays”.
Ce bilan est le fruit de “de la 
vision stratégique des hautes 
autorités à travers les réformes 
profondes mises en place, 
notamment les textes législatives 

et réglementaires, dont les lois 
relatives à l’investissement, aux 
zones franches et au foncier 
économique, ce qui a contribué au 
retour de la confiance auprès des 
investisseurs”, ajoute l’intervenant.
A cela s’ajoute la création de 
pôles industrielles spécialisés 
dans plusieurs régions, selon le 
DG de l’AAPI qui a fait état de 
la création d’un pôle spécialisé 
dans l’industrie du cuir dans la 
wilaya de Médéa, d’un autre dans 
l’industrie du textile dans la wilaya 
de Relizane et d’un autre dans les 
articles scolaires dans la wilaya de 
Bordj Bou Arreridj.
Concernant la rencontre, M. 
Rekkach a précisé qu’elle 
s’inscrivait dans le cadre de la mise 
en oeuvre du projet de coopération 

lancé par la Mission de l’UE en 
collaboration avec le ministère 
des Affaires étrangères, de la 
Communauté nationale à l’étranger 
et des Affaires africaines, visant 
à promouvoir les investissements 
européens directs en Algérie.
A noter que cet évènement qui a 
vu la présence d’ambassadeurs 
des pays de l’UE à Alger, de 
représentants de plusieurs secteurs 
ministériels, de représentants 
d’instances nationales et d’experts 
algériens et étrangers, a permis aux 
experts algériens et européens de 
présenter plusieurs interventions 
portant sur les mécanismes du 
renforcement de la coopération 
économique entre l’Algérie et les 
pays européens dans les domaines 
mutuellement bénéfiques.

Le ministre d’Etat, ministre 
de l’Energie, des Mines et 
des Energies renouvelables, 

Mohamed Arkab a reçu, lundi 
à Alger, une délégation de 
l’Organisation japonaise du 
commerce extérieur (JETRO), 
pour examiner les voies et moyens 
du renforcement de la coopération 
entre les deux pays dans ce 
secteur et de l’élargissement 
de ses perspectives, indique un 
communiqué du ministère.
La rencontre avec la délégation 
japonaise, conduite par le directeur 
général de JETRO-Europe, 
Akihiko Tamura, s’est déroulée 
au siège du ministère, en présence 
de la secrétaire d’Etat auprès du 
ministre de l’Energie, chargée des 
Mines, Mme Karima Tafer, du 
secrétaire d’Etat auprès du ministre 

de l’Energie, chargé des Energies 
renouvelables, M. Noureddine 
Yassaâ et de plusieurs cadres du 
ministère.
Etaient également présents à la 
rencontre, l’ambassadeur du Japon 
en Algérie, les représentants de 
15 entreprises japonaises, dont 
JGC, Mitsubishi, Kawasaki Heavy 
Industries, Hitachi High Tech et 
trois (3) instances officielles et 
financières, notamment l’Agence 
japonaise de coopération 
internationale (JICA) et la Japan 
Bank for International Cooperation 
(JPIC).
Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont évoqué “les relations 
historiques et privilégiées” entre 
l’Algérie et le Japon dans les 
domaines de l’énergie, des mines 
et des énergies renouvelables, 

insistant sur l’importance de 
renforcer cette coopération et 
d’élargir ses perspectives, à travers 
l’exploration des opportunités 
disponibles dans ces domaines, 
selon la même source.
A l’entame de la rencontre, le 
ministre d’Etat a présenté une 
vue d’ensemble sur le secteur de 
l’énergie, des mines et des énergies 
renouvelables en Algérie, passant 
en revue les grandes lignes du 
programme de développement du 
secteur, englobant les nouveaux 
cadres juridiques et réglementaires 
dans le secteur des hydrocarbures 
et des mines.
Ces amendements visent à drainer 
les investissements étrangers 
et à renforcer les partenariats 
stratégiques dans les différents 
domaines du secteur, ajoute 

M. Arkab, mettant en avant 
les “grandes opportunités” de 
coopération entre les sociétés 
algériennes et japonaises dans 
le domaine de l’énergie et du 
gaz, notamment en matière de 
prospection et de développement 
des hydrocarbures, de pétrochimie 
et de réduction des émissions de 
gaz et de l’empreinte carbone.
Le ministre d’Etat a, par là même, 
évoqué les opportunités offertes 
en matière de production, de 
transport et de transformation de 
l’électricité, selon le communiqué.
L’accent a également été mis sur 
les grandes potentialités dans le 
domaine des énergies nouvelles 
et renouvelables, notamment 
l’énergie solaire photovoltaïque 
et l’hydrogène vert, ainsi que 
sur le programme national de 

dessalement de l’eau de mer, 
“qui constitue l’une des priorités 
de l’Algérie à court et à moyen 
terme”, en sus de l’industrie locale 
des équipements dans ce domaine.
Concernant le secteur minier, 
le ministre d’Etat a insisté sur 
la “nécessité de développer les 
ressources minières de l’Algérie”, 
invitant “les sociétés japonaises 
à investir dans ce secteur, 
particulièrement dans le fer, le 
phosphate, le zinc, les minerais 
stratégiques et les terres rares”.
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Installation du nouveau Chef 
de cabinet du wali d'Annaba

ANNABA/ CIRCONSCRIPTION 
‘’BenmostefaBenaouda’’

Le wali-délégué inspecte les 
dernières retouches du marché 

de proximité

Le wali d’Annaba annonce 
le versement de l’allocation

 de solidarité pour le Ramadhan

Réunion du comité 
de wilayachargé du suivi et de 
l’assainissement des projets 

d’investissement

Le wali d'Annaba, M. Abdelkader 
Djellaoui, a procédé, hier,à 
l’installation de M. Mohamed 

Mehdi en tant que nouveau Chef de 
cabinet du wali. Ce dernier occupait 
auparavant le même poste dans la wilaya 
de M'Sila.
Lors de cette cérémonie, le wali a 
chaleureusement accueilli le nouveau 
responsable, lui adressant ses vœux de 
réussite dans l'accomplissement de ses 
missions à la tête du cabinet de la wilaya 
d'Annaba.

Après l'installation officielle, une séance 
de travail a été tenue avec les attachés et 
les cadres du cabinet pour discuter des 
priorités et des orientations futures.
La cérémonie s'est déroulée en présence 
de plusieurs responsables, notamment 
le secrétaire général de la wilaya par 
intérim, l'inspecteur général, le directeur 
de l'administration locale, le directeur de 
la réglementation et des affaires générales, 
le délégué à la sécurité de la wilaya, ainsi 
que les attachés et cadres du cabinet du 
wali.

Le wali-délégué de la nouvelle ville 
‘’BenmostefaBenaouda’’ aorganisé 
une sortie sur terrain pour inspecter 

les travaux de finalisation du projet du 
marché de proximité de la nouvelle 
ville. En effet, accompagné du Chef de 
projet, le wali-délégué a inspecté, les 
dernières retouche qui vont être réalisées 
au niveau de ce marché afin d’être 
réceptionné dans les meilleurs délais. Une 
réalisation commerciale qui va contribuer 
à éradiquer le phénomène du commerce 
informel dans la région. Ce projet vise à 

offrir un espace moderne et fonctionnel 
pour le commerce de la commune . Une 
fois achevé, le marché devrait accueillir 
des dizaines de stands, permettant aux 
commerçants de la région de bénéficier de 
conditions optimales pour leurs activités 
en toute légalité. Cette initiative vise 
non seulement à dynamiser l’économie 
locale, mais aussi à offrir de nouvelles 
opportunités aux petits commerçants de la 
région. En favorisant l’accès à un espace 
de vente réglementé et bien situé, elle 
contribue à professionnaliser le secteur 
informel et à lutter contre la précarité 
économique.

Le wali de la wilaya d’Annaba 
a annoncé, hier, le versement 
de l’allocation de solidarité 

pour le mois sacré de Ramadan. Cette 
aide financière, destinée aux familles 
nécessiteuses, a été déposée sur les 
comptes de 28.002 bénéficiaires répartis 
à travers l’ensemble des communes de la 
wilaya.
Le montant total alloué s’élève à 281 
millions de dinars, soit 28,1 milliards 
de centimes. Cette somme est issue de 
plusieurs sources de financement, avec 
une contribution de 206 millions de dinars 
de l’État, 25 millions de dinars octroyés 
par le ministère de la Solidarité nationale, 
de la Famille et de la Condition de la 

femme, ainsi que 50 millions de dinars 
financés par les communes.
Cette initiative vise à soutenir les familles 
en difficulté et à leur permettre de mieux 
faire face aux dépenses du mois de 
Ramadan. Le wali a rappelé l’importance 
de cette allocation dans le cadre des 
efforts déployés par les autorités pour 
renforcer la solidarité sociale et assurer 
une meilleure prise en charge des citoyens 
dans le besoin.
Les services concernés ont veillé à ce 
que le versement soit effectué dans les 
meilleurs délais afin que les bénéficiaires 
puissent disposer de cette aide financière 
à temps. Les autorités locales poursuivent 
également leurs actions pour accompagner 
les familles défavorisées à travers diverses 
initiatives sociales tout au long de l’année.

Conformément aux directives des 
hautes autorités du pays visant 
à récupérer le foncier industriel 

non exploité afin de l’affecter à de 
nouveaux projets d’investissement, le 
wali d’Annaba, M. Abdelkader Djellaoui, 
a présidé une réunion de travail et de 
coordination au siège de la wilaya, 
en présence des directeurs exécutifs 
concernés.
Lors de cette séance, les services de 
la direction des Domaines de l’État 
ont présenté la liste des biens fonciers 
récupérés au profit de l’État, sur la base 
de décisions judiciaires définitives et 
enregistrées. Le wali a insisté sur la 
nécessité d’intégrer les 10 parcelles 

de terrain disponibles dans la zone 
industrielle d’AïnSeid sur la plateforme 
numérique, tout en définissant la nature 
des activités en fonction des demandes 
formulées par les investisseurs.
L’ordre du jour de cette réunion a 
également porté sur l’investissement 
touristique, avec une évaluation des zones 
d’expansion touristique situées à Sidi 
Salem, Oued Bokrat et la plage Ouest de 
Chétaïbi. À cette occasion, le directeur du 
tourisme a présenté un exposé détaillant 
l’état d’avancement des projets en cours 
dans ces régions.
Cette initiative s’inscrit dans une vision 
plus large visant à attirer et développer 
des projets d’investissement stratégiques.
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ANNABA / JOURNÉE NATIONALE 
DU CHAHID

Commémoration émouvante de 
la journée nationale du Chahid

ANNABA / CHAMBRE DE 
L’ARTISANAT ET DES MÉTIERS 

Ouverture du salon de l’artisanat 
« RihetRamdane » 

ANNABA / SIDI AMAR
Le P/APC préside une réunion 

pour les préparatifs du 
Ramadhan

ANNABA / SIDI SALEM
Lancement des travaux 

d’aménagement du littoral

À l’occasion de la journée nationale 
du Chahid, célébrée chaque 
année le 18 février, un événement 

commémoratif a été organisé à la maison 
de jeunes ‘’ChahidAlatMassaoud’’, située 
dans lacité& du 05 Juillet 1962 à El-Sahal 
El-Gharbi, wilaya d’Annaba.L’initiative 
a été portée par l’association pour la 
promotion et le développement des 
activités de la jeunesse et de l’enfance 
« Al-Mustaqbal » en coordination 
avec la maison de jeunes ‘’ChahidAlat 
Massoud’’, sous l’égide de la direction 
de la jeunesse et des sports de la wilaya 
d’Annaba et de l’office des établissements 
de jeunesse.
L’événement a débuté par une lecture de 
versets du Saint Coran, suivie de l’hymne 
national, instaurant une atmosphère 
solennelle et empreinte de respect. La 
présidente de l’association a ensuite 
prononcé un discours de bienvenue, 
rappelant l’importance de cette 
commémoration dans la transmission 
de la mémoire nationale aux jeunes 
générations.

Le moment fort de la journée a été la 
projection du film consacré au martyr 
‘’Colonel Lotfi’’, connu sous le nom de 
« Detcho », permettant aux participants 
de mieux comprendre le parcours et le 
sacrifice de cette figure emblématique 
de la lutte pour l’indépendance. La 
conférence animée par l’enseignante 
BengaraQumra et M. RjamBoujemaa a 
captivé l’audience, notamment les élèves 
et leurs parents, venus nombreux assister 
à cette rencontre dédiée à l’histoire et à la 
mémoire nationale.
L’émotion et le patriotisme étaient 
également au rendez-vous avec des chants 
interprétés par de jeunes enfants, célébrant 
l’amour de la patrie et rendant hommage 
aux martyrs de la révolution. En clôture, 
les organisateurs ont tenu à honorer 
les participants en leur remettant des 
distinctions, avant de partager un moment 
convivial marqué par la distribution de 
friandises.
L’événement a été une réussite, grâce 
à l’implication des organisateurs et des 
intervenants, qui ont su transmettre 
aux jeunes l’importance du devoir de 
mémoire. 

En prévision du mois sacré de 
Ramadhan, la chambre de 
l’artisanat et des métiers de la 

wilaya d’Annaba a inauguré le salon de 
l’artisanat « RihetRamdane » et ce, au 
niveau du Cours de la Révolution.Cet 
événement, qui met en lumière le savoir-
faire des artisans algériens, se tiendra 
jusqu’au 27 février 2025 et accueillera 32 
artisans venus de neuf wilayas du pays.La 
cérémonie d’ouverture a été présidée par 
le directeur de la chambre de l’artisanat 
et des métiers d’Annaba,Ali Raïs, en 
présence du directeur régional et du 
directeur de wilaya de l’agence de crédit 
pour la microentreprise, du président 
de la chambre, du vice-président de 
l’APC d’Annaba chargé de la culture 
et du tourisme, ainsi que de plusieurs 
responsables du secteur de l’artisanat et 
du tourisme.
Organisé en partenariat avec la direction 

du tourisme et de l’artisanat et l’APC 
d’Annaba, ce salon offre aux visiteurs 
une large gamme de produits artisanaux 
et traditionnels. Parmi les pièces exposées 
figurent des poteries, des bijoux berbères, 
des habits traditionnels, des tapis, ainsi 
que des produits alimentaires typiques 
du Ramadan, tels que les dattes, le miel 
et les épices.Ce rendez-vous annuel 
représente une opportunité précieuse pour 
les artisans de valoriser leur travail, de 
promouvoir leurs produits et de renforcer 
l’économie locale. Il permet également 
aux habitants de découvrir et d’acquérir 
des articles authentiques en prévision du 
mois sacré.
À travers cet événement, les organisateurs 
espèrent non seulement dynamiser 
le secteur de l’artisanat, mais aussi 
préserver le patrimoine culturel algérien 
et encourager la transmission des 
savoir-faire traditionnels aux nouvelles 
générations.

Dans le cadre des préparatifs du 
mois sacré de Ramadhan, le P/
APC de Sidi Amar  a tenuune 

réunion au siège de l’APC en présence 
du présidant du comité culturel et 
sportif , les imams des mosquées de 
Sidi Amar ainsi que les représentants 
de la direction des affaires culturelle et 
sportive,  visant à coordonner les efforts 
en vue de garanti bon déroulement des 

activités socioculturelle,  pendant ce mois 
sacré. Cet événement annuel est d’une 
importance particulière, nécessitant une 
planification minutieuse pour assurer une 
expérience optimale aux citoyens tout en 
respectant les traditions religieuses.Cette 
réunion a permis d’échanger quelques 
points concernant les programme 
concoctés, comprenant des séminaires 
religieux et intellectuels, ainsi que des 
activités sportives et activités culturelles 
durant ce mois sacré.

Les travaux d’aménagement du 
littoral de Sidi Salem ont été lancés, 
marquant une étape importante 

pour la valorisation de cette zone côtière. 
La première phase du projet s’étend de 
l’entrée du poste de police urbain n°5 
jusqu’à la fin du quartier Boukhemira.
Selon les informations affichées sur le 
panneau technique du chantier, le projet 
se divise en trois ateliers distincts. Cette 
approche vise à optimiser l’exécution des 
travaux et à limiter les désagréments pour 
les habitants et les visiteurs.L’objectif 

principal de ces aménagements est 
d’améliorer l’accessibilité et le cadre 
de vie des riverains, tout en renforçant 
l’attractivité touristique de Sidi Salem. Le 
littoral bénéficiera notamment d’espaces 
réhabilités, de nouvelles infrastructures 
et d’un embellissement général.Les 
habitants espèrent que ce projet apportera 
un renouveau à cette plage fréquentée, 
tout en préservant son identité. De leur 
côté, les autorités locales assurent que les 
travaux seront menés dans le respect des 
délais impartis.

S.Y

Imen.B

Imen.B

S.Y
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D
ans le cadre de la lutte 

contre la criminalité, 

sous toutes ses formes, 

les services de la sûreté de wilaya 

d’Annaba relevant de l’unité de 

Sidi Salem ont réussi, lors d’une 

perquisition effectuée, en fin de 

semaine passée, à s’emparer plus 

de 500 comprimés psychotropes. 

La même unité a démantelé un 

réseau de trafic de stupéfiant 

de deux personnes ayant des 

antécédents judiciaires. Agissant 

sur la base de renseignements 

faisant état de possession de 

drogue, l’opération a été réalisée 

grâce aux renseignements 

recueillis, faisant état de 

l’existence d’un réseau de trafic 

de stupéfiants. Les éléments de la 

sûreté de la wilaya sont tombés 

sur une quantité de près de 561 

comprimés psychotropes. La 

lutte contre le trafic de drogue 

demeure une priorité absolue 

pour les autorités sécuritaires, 

qui tentent de réprimer les 

réseaux de distribution et de 

perturber les agissements des 

trafiquants. Les mis en cause 

ont été présentés, par devant le 

magistrat du parquet de la cour 

de justice. Cette arrestation 

et la saisie significative de la 

drogue démontrent l’efficacité 

des opérations de lutte contre 

le trafic de drogue dans la 

région d’Annaba. Les autorités 

demeurent vigilantes et sont 

déterminées à éradiquer ce fléau, 

dans le but de protéger la société 

des conséquences dévastatrices 

du commerce illicite de drogues 

et de substances psychotropes.

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA : 
Arrestation de deux trafiquants et saisie de plus 

de 500 comprimés psychotropes à Sidi Salem
Imen.B

L
a direction de la 

protection civile de 

la wilaya d’Annaba a 

publié son bilan hebdomadaire 

des interventions réalisées 

entre le 09 et le 15 février 

2025. Durant cette période, les 

secours ont été sollicités à 712 

reprises pour venir en aide aux 

personnes et protéger les biens 

sur l’ensemble du territoire de 

la wilaya.

Parmi ces interventions, 432 

ont concerné des opérations 

d’assistance et d’évacuation 

sanitaire. Les secouristes ont 

pris en charge des malades et 

des blessés, les transportant 

vers divers établissements 

hospitaliers. Les accidents de 

la route ont également mobilisé 

les équipes de secours, avec 36 

accidents recensés nécessitant 

40 interventions. Ces sinistres 

ont fait 40 blessés, tous évacués 

vers les structures de santé pour 

une prise en charge médicale. 

Les sapeurs-pompiers ont, par 

ailleurs, dû lutter contre 20 

incendies d’origines variées, 

incluant des feux d’installations 

électriques. Deux incendies 

ont particulièrement retenu 

l’attention : l’un a touché un point 

de vente de restauration rapide, 

tandis que l’autre s’est déclaré 

dans un restaurant situé au 

quartier El-Mhaffer. Ce dernier 

sinistre a malheureusement fait 

une victime, un homme décédé, 

dont le corps a été transporté à la 

morgue du CHU ‘’Ibn Rochd’’.

En plus de ces interventions, les 

services de la Protection Civile 

ont été mobilisés pour 136 

opérations diverses d’assistance 

et de secours, représentant 

un total de 162 interventions. 

Parmi celles-ci, deux personnes 

blessées ont été prises en charge 

avant d’être évacuées vers un 

centre hospitalier.

Les services de secours 

rappellent l’importance de la 

vigilance sur la route et contre 

les accidents domestiques afin 

de limiter les risques d’accidents 

et d’incendies. 

ANNABA / PROTECTION CIVILE :
Bilan hebdomadaire : Plus de 700 interventions dont 432 

opérations d’assistance et d’évacuation sanitaire
S.Y

L
e centre hospitalier 

spécialisé ‘’Abdelallah 

Nouaouria’’, en 

collaboration avec le centre de 

transfusion sanguine de la wilaya 

ont organisé, hier, une campagne 

de don de sang au niveau de la 

cité universitaire ‘‘garçons’’ 

de Sidi Achour. En effet, une 

action humanitaire, à laquelle 

ont participé les étudiants et le 

personnel de la cité qui se sont 

toujours portés volontaires dans 

pareilles circonstances. Pour la 

réussite de cette opération, tous 

les moyens humains et matériels 

ont été mobilisés pour son bon 

déroulement. Cette campagne 

va contribuer à sauver de 

nombreux malades, car le sang 

est une matière irremplaçable, 

seul l’être humain peut la 

fournir. Cette démarche, vise 

la collecte d’un maximum de 

poches de sang, pour les offrir 

ensuite aux services concernés 

des hôpitaux et contribuer 

ainsi à sauver des malades. Les  

étudiants  volontaires qui ont 

fait don de leur sang  ont  insisté 

sur la nécessité d’intensifier les 

campagnes de sensibilisation en 

direction des jeunes, notamment 

sur l’importance du don de 

sang au profit des malades et 

des victimes des accidents de la 

route en particulier vu le manque 

flagrant de cette substance 

vitale dans les hôpitaux. Cette 

opération contribuera à sauver 

la vie de nombreux malades qui 

en éprouvent le besoin et les 

personnes victimes des accidents 

de la route. 

ANNABA / COLLECTE DE SANG :
Campagne de don de sang à la cité 

universitaire de Sidi Achour
Imen.B

D
ans le cadre du suivi des 

projets d’amélioration 

urbaine, le P/APC 

d’Annaba, accompagné de son 

adjoint chargé des travaux, 

de la maintenance des biens 

immobiliers et de la voirie, ainsi 

que du directeur des travaux et 

de la maintenance et des cadres 

de la municipalité, a effectué 

une visite de contrôle pour 

l’achèvement des travaux de 

rénovation de la fontaine d’eau 

située au carrefour de la gare.

Ce projet, mené par la commune 

d’Annaba, a été réalisé par 

l’Entreprise de Travaux de 

Bâtiment et affiche un taux 

de 100 % d’avancement des 

travaux. La visite a permis 

de s’assurer que les travaux 

étaient entièrement achevés, 

conformément aux attentes et 

aux objectifs fixés, contribuant 

ainsi à l’embellissement de cette 

zone urbaine stratégique et à 

l’amélioration du cadre de vie 

des citoyens.

ANNABA / SUIVI DES PROJETS D’AMÉLIORATION URBAINE :
Rénovation de la fontaine d’eau au carrefour de la gare

Sihem.Ferdjallah

D
ans le cadre de 

l’amélioration du cadre 

de vie et de la sécurité, 

les habitants de la cité du 05 

juillet ( Ex-Les Hongrois) se 

plaignent de plusieurs maux qui 

empestent leur cité. En effet, au 

cours de notre visite effectuée 

sur les lieux, il nous a été donné 

de remarquer l’Etat déplorable 

des routes endommagées par 

les gros tonnages causant des 

nids de poules, ainsi que des 

dos d’ânes endommagés au 

niveau des écoles primaires, 

des trottoirs dans de mauvais 

états après des travaux et 

depuis plusieurs mois, selon 

nos interlocuteurs. Ces mêmes 

riverains ont soulevé d’autres 

points noirs concernant le très 

mauvais état des bacs à ordures 

“ nous avons sollicité à maintes 

fois les services concernés pour 

placer de nouveaux bacs mais 

en vain expliquent des citoyens 

sur les lieux de dépôts d’ordures 

où on a constaté effectivement 

des bacs de ordures dans un état 

déplorable, des eaux stagnantes 

à l’entrée du chemin supérieur 

de l’accès à la cité menant 

vers le Lycée et la mosquée 

‘’Abderrahmane Ibn Aouf’’. 

L’odeur nauséabonde qui règne 

dans quelques lieux, témoigne 

du manque criard d’hygiène. 

En marge de notre visite nos 

accompagnateurs nous ont fait 

savoir aussi qu’à la tombée de 

la nuit les espaces verts sont 

squattés par des intrus qui 

viennent d’autres cités roder 

dans l’obscurité. Les résidents 

interpellent les services 

concernés à prendre toutes les 

mesures pour une amélioration 

d’un cadre de vie tout azimut.

ANNABA / CITÉ 05 JUILLET :
Les habitants sollicitent l’éclairage public, l’aménagement 

des routes, l’installation de bacs et plus de sécurité
Tayeb Zgaoula



Guerre en RDC 
Des combattants du M23 sont entrés dans 

le centre de Bukavu

Dans les Cyclades, les îles d’Amorgos et de Santorin 
secouées par des séismes

Après avoir pris le contrôle 
de l’aéroport et des 
quartiers périphériques 

de la ville vendredi, des colonnes 
de combattants du groupe armé 
antigouvernemental ont pénétré 
dans le centre de la capitale du Sud-
Kivu, applaudies par une partie de 
la population, selon le monde fr.
Des colonnes de combattants 
du M23, alliés à des troupes 
rwandaises, sont entrées, dimanche 
16 février, dans le centre de 
Bukavu, grande ville de l’est 
de la République démocratique 
du Congo (RDC), sous les 
applaudissements d’une partie de 
la population qui a commencé à 
ressortir dans les rues.
Le groupe armé antigouvernemental 
était entré, vendredi soir, dans 
les quartiers périphériques de la 
capitale du Sud-Kivu, peu après 
avoir pris le contrôle de l’aéroport 
provincial situé à une trentaine de 
kilomètres.
La chute de la cité d’un million 
d’habitants, tombée sans résistance 
de la part des forces armées 

congolaises (FARDC), donne 
au M23 et son allié rwandais le 
contrôle total du lac Kivu, après la 
prise fin janvier de Goma, capitale 
de la province voisine du Nord-
Kivu.
Dans le conflit qui dure depuis 
plus de trois ans, Kinshasa accuse 
Kigali de vouloir contrôler 
l’exploitation et le commerce de 
minerais utilisés dans les batteries 
et les équipements électroniques, 
mais aussi de tenter de s’approprier 
des terres pour l’agriculture et 
l’élevage. Le Rwanda dément, et 
affirme que sa sécurité est menacée 
par certains groupes armés présents 
dans la région, notamment les 
Forces démocratiques de libération 
du Rwanda (FDLR), créées par 
d’anciens responsables hutu du 
génocide des Tutsi au Rwanda.
Des boutiques pillées
Débarqués dans la matinée dans le 
centre de Bukavu, les combattants 
du M23 ont été applaudis par 
certains habitants regroupés sur 
le bord des rues ou agglutinés 
sur des balcons, ont constaté des 

journalistes de l’Agence France-
Presse.
Près du poste-frontière reliant 
la ville avec le Rwanda voisin, 
certains ont scandé : « C’est vous 
qu’on attendait, il nous faut un 
changement dans ce pays, nous 
voulons du travail. » D’autres 
se sont pris en photo avec « 
les libérateurs », comme ils les 
surnomment. A bord d’un pick-up 
arrêté sur la chaussée, un officier 
du M23 a appelé les civils à « 
collaborer en dénonçant partout où 
l’ennemi pourrait se cacher ».
Depuis vendredi, des milliers de 
personnes ont fui vers le Burundi 
voisin en traversant la rivière 
Ruzisi. « Des milliers de réfugiés 
congolais ont fui parce qu’ils ont 
paniqué en apprenant que la ville de 
Bukavu avait été prise », a déclaré 
à l’AFP le ministre de l’intérieur 
burundais, Martin Niteretse. Une 
source au sein d’une ONG a fait 
état d’au moins 10 000 réfugiés 
arrivés depuis vendredi soir.
L’essentiel des forces armées 
congolaises avait quitté Bukavu, 

vendredi, abandonnant des armes 
qui ont été récupérées par des civils 
et des bandits. Après le départ des 
autorités militaires et civiles, la 
ville a été livrée aux pillages à la 
tombée de la nuit et toute la journée 
de samedi. Des groupes de bandits 
ou de miliciens, la plupart en civil, 
circulaient encore dans les rues de 
Bukavu dans la nuit de samedi à 
dimanche, pillant des boutiques, 
tandis que la grande majorité des 

habitants sont restés terrés chez 
eux.
Le M23 avait annoncé dans un 
communiqué, samedi, attendre 
de la population de Bukavu 
qu’elle s’organise « en comités de 
vigilance pour assurer la sécurité ». 
Le groupe armé a également exigé 
« le retrait immédiat » des soldats 
burundais qui appuient l’armée 
congolaise dans la province.

Entre le 26 janvier et le 13 
février, plus de 18 400 
tremblements de terre ont 

été enregistrés au large des deux 
îles grecques, selon le laboratoire 
de sismologie de l’université 
d’Athènes. Cette activité 
sismique hors norme intrigue les 
scientifiques, mais n’a jusqu’ici 
fait ni victime ni dégât important, 
selon le monde fr.
Amorgos, comme trois autres îles 
des Cyclades, a été décrétée en 
état d’urgence jusqu’au 11 mars. 
Des renforts de secouristes y ont 
été dépêchés d’Athènes. Sur cette 
île grecque, en mer Egée, les 
habitants vivent dans l’insécurité 
permanente, alors que la terre 

tremble sous leurs pieds depuis la 
fin de janvier. Les 1 900 habitants 
permanents de l’île sauvage et 
rocailleuse, à plus de 9 heures de 
ferry du Pirée en hiver, « n’ont pas 
quitté l’île [comme à Santorin], à 
part quelques-uns, pour des raisons 
professionnelles ou sanitaires 
», constate le maire, Lefteris 
Karaiskos.
Les autorités grecques ont décidé 
de fermer les écoles de plusieurs 
îles, parmi lesquelles Amorgos, où 
plus de 250 enfants et adolescents 
sont scolarisés, et sa voisine 
mondialement célèbre Santorin, au 
moins jusqu’au 21 février.
Entre le 26 janvier et le 13 février, 
plus de 18 400 tremblements de 

terre ont été enregistrés au large 
d’Amorgos et de Santorin, ces deux 
îles de l’archipel des Cyclades, 
selon le laboratoire de sismologie 
de l’université d’Athènes. Cet 
essaim sismique n’a jusqu’ici fait 
ni victime ni dégât important, et les 
secousses ont perdu en intensité et 
en fréquence depuis ces derniers 
jours.
Beaucoup de ces séismes sont 
de trop faible intensité pour 
être perçus, mais le plus fort, de 
magnitude 5,3, le 10 février, a été 
ressenti jusqu’à Athènes. En 1956, 
un séisme de 7,5 à 7,7, suivi d’un 
tsunami, avec des vagues de 20 
mètres de hauteur, avait dévasté 
Amorgos.

Chaque année, un peu 
plus de 30 000 enfants 
nés en France de parents 

étrangers deviennent français à 
leur majorité. Un principe que 
plusieurs personnalités à droite 
contestent de longue date, selon 
le monde fr.
Il ne s’est pas écoulé deux mois 
entre la dévastation de Mayotte 
par le cyclone Chido, le 14 
décembre 2024, et le vote par 
les députés d’une proposition de 
loi des Républicains (LR), le 6 
février, restreignant le droit du 
sol dans l’archipel de l’océan 

Indien. Il a ensuite suffi de 
quelques minutes pour que le 
gouvernement s’engouffre dans 
cette brèche et remette en cause 
le droit du sol sur l’ensemble du 
territoire.
« Etre français, ça ne peut pas 
être le hasard de la naissance. 
Etre français, c’est une volonté », 
a soutenu le ministre de la justice, 
Gérald Darmanin, favorable à 
un retour au régime en vigueur 
entre 1993 et 1998, sous la 
loi Méhaignerie, qui imposait 
une manifestation de volonté 
aux enfants d’étrangers nés en 

France pour qu’ils acquièrent la 
nationalité à leur majorité. Le 
ministre de l’intérieur, Bruno 
Retailleau, a, le 12 février sur 
France Inter, rappelé que lors 
des débats au Sénat sur la loi 
« immigration », fin 2023, « 
pour ne pas devenir français par 
hasard », il avait fait voter une 
restriction du droit du sol en ce 
sens (finalement censurée par le 
Conseil constitutionnel).
Chaque année, un peu plus de 30 
000 jeunes deviennent français 
par le droit du sol, selon lequel 
un enfant né en France de deux 

parents étrangers devient français 
à sa majorité (ou de façon 
anticipée à partir de 13 ans), à 
condition d’avoir résidé en France 
au moins cinq ans depuis ses 11 
ans. C’est donc un droit du sol « 
conditionnel et différé », insiste 
Emmanuel Blanchard, directeur 
de Sciences Po Saint-Germain-
en-Laye. Auquel s’ajoute un 
« double droit du sol », selon 
lequel un enfant né en France de 
parents étrangers eux-mêmes nés 
en France est automatiquement 
français à la naissance.
Les prises de position des ministres 

LR ne sont pas nouvelles. Lors 
de la campagne présidentielle 
de 2022, le parti défendait la « 
fin du droit du sol automatique 
» et son conditionnement à des 
« preuves d’assimilation (test de 
français notamment) ». Avant la 
loi Méhaignerie, dans les années 
1980, « le RPR et l’UDF ont 
dénoncé les “Français malgré 
eux”, par le droit du sol, ou le 
devenant par naturalisation dans 
l’optique d’obtenir un certain 
nombre de droits », rappelle M. 
Blanchard.

Mardi 18 Février 2025

International 09SeybouSe Times

Restreindre le droit du sol en France pour limiter 
l’immigration, un non-sens



Le sommet des BRICS se tiendra les 6 et 7 juillet à Rio de Janeiro

Haïti: 

une attaque de gangs fait plusieurs morts et blessés au sein 
des forces de l’ordre

Sissi affirme devant le président du Congrès juif mondial 
qu’un État palestinien est la clé de la paix

RIO DE JANEIRO : Le 
sommet des dirigeants 
des BRICS se tiendra 

les 6 et 7 juillet à Rio de 
Janeiro, a annoncé samedi le 
ministre brésilien des Affaires 
étrangères, Mauro Vieira.

Le Brésil assure cette année la 
présidence tournante du bloc 
des économies émergentes, 
qui comprend notamment la 
Russie, l’Inde, la Chine et 
l’Afrique du Sud.
« Au mois de juillet de cette 

année, les 6 et 7 juillet, nous 
recevrons dans la ville de Rio 
de Janeiro les chefs d’État 
des vingt pays qui composent 
les BRICS, dans les deux 
catégories de membres à 
part entière et de membres 
associés », a déclaré M. Vieira 
dans une vidéo publiée sur X 
par le maire Eduardo Paes.
Lors de cette réunion, « nous 
prendrons des décisions 
très importantes pour le 
développement de tous ces 
pays, pour la coopération 
et pour l’amélioration des 
conditions de vie de tous les 
habitants », a-t-il ajouté.
Le président américain 
Donald Trump a réitéré jeudi 
sa menace d’imposer des 
droits de douane de 100 % aux 

pays du BRICS s’ils tentent 
de mettre fin à la domination 
internationale du dollar.
M. Trump avait déjà lancé cet 
avertissement en novembre, 
après l’examen de la question 
des transactions en devises 
non américaines lors du 
dernier sommet des BRICS à 
Kazan, en Russie, en octobre.
Le gouvernement de gauche 
de Luiz Inácio Lula da 
Silva a déclaré que, sous 
la présidence du Brésil, les 
BRICS se concentreraient 
sur le renforcement de la 
coopération entre les pays 
du Sud et sur la réforme des 
institutions multilatérales.
Parmi ses priorités, il a 
mentionné « le développement 
des moyens de paiement » 

pour faciliter le commerce 
et l’investissement entre les 
pays membres.
En janvier, Eduardo Saboia, le 
négociateur en chef du Brésil 
pour le groupe, avait déclaré 
dans un entretien avec l’AFP 
qu’« il n’y a pas de projet 
de remplacement du dollar, 
mais plutôt une discussion 
sur l’utilisation des monnaies 
locales dans les transactions 
».
Créé en 2009, le groupe 
compte désormais des pays 
comme l’Indonésie, l’Iran, 
l’Égypte et les Émirats arabes 
unis, ainsi qu’une douzaine 
de pays partenaires, dont 
Cuba, la Bolivie, le Nigeria, 
l’Algérie et la Turquie.

En Haïti, la commune 
de Kenscoff continue 
d’être la cible des 

gangs armés. Une nouvelle 
attaque des gangs armés 
dimanche 16 février a fait au 
moins trois morts et plusieurs 
blessés au sein des forces de 
l’ordre haïtiennes. Cette ville, 
autrefois paisible et située dans 
les hauteurs, ne cesse de subir 
l’assaut des gangs qui veulent à 
tout prix avoir le contrôle de la 
commune. Bien que la police ait 
annoncé avoir repris le contrôle 
de la situation, l’inquiétude est 
encore palpable.
En Haïti, les gangs armés ont 

une nouvelle fois frappé à 
Kenscoff et ont semé le deuil 
dans le camp des forces de 
l’ordre. Un militaire des forces 
armées d’Haïti et deux agents 
de la brigade de sécurité des 
aires protégées (BSAP) ont 
perdu la vie lors de l’attaque 
des bandits. L’information a été 
confirmée par le ministère de la 
Défense via un communiqué de 
presse au cours de la journée.
Il était environ trois heures 
du matin dimanche 16 février 
quand les gangs armés ont 
lancé cette nouvelle offensive 
sanglante contre la commune. 
L’attaque s’est faite notamment 

dans la zone stratégique où 
sont installées les antennes 
de toutes les stations de radio 
et de télécommunications, 
selon le maire de la ville, Jean 
Massillon.
Une annonce qui ne rassure pas 
les habitants
Après des heures d’échanges 
de tirs, les forces de l’ordre 
ont finalement repoussé les 
gangs, aux dires de Lionel 
Lazare, porte-parole de la 
police nationale d’Haïti. « Pour 
le moment, la police a repris le 
contrôle de la zone stratégique 
Téléco qui était occupée par les 
bandits armés. À présent, les 

interventions se poursuivent 
au niveau de Kenscoff pour 
continuer à repousser les gangs 
armés », explique ce dernier.
Cette annonce ne rassure pas 

les habitants de Kenscoff qui 
restent inquiets. Pour eux, ces 
offensives répétées des gangs 
montrent que la menace est 
loin d’être éradiquée.

LE CAIRE : Abdel 
Fattah al-Sisi, le 
président égyptien, a 

déclaré dimanche à Ronald 
Lauder, le président du 
Congrès juif mondial, en 
visite au Caire, que la création 
d’un État palestinien était « 
la seule garantie » d’une paix 
durable au Moyen-Orient.
Dans un entretien avec M. 
Lauder, le président égyptien 
a insisté sur l’importance 
d’entamer la reconstruction 
de la bande de Gaza, ravagée 
par 15 mois de guerre, « 

sans déplacer ses habitants 
», selon un communiqué de 
son bureau.
Les pays arabes se démènent 
actuellement pour trouver 
une alternative au plan du 
président américain Donald 
Trump visant à prendre 
le contrôle de la bande de 
Gaza pour en faire « la Côte 
d’Azur du Moyen-Orient ».
Le plan, rejeté par le 
monde arabe et nombre 
de dirigeants occidentaux, 
prévoit le déplacement des 
2,4 millions d’habitants de 

Gaza, essentiellement en 
Égypte et en Jordanie.
Selon le communiqué de la 
présidence égyptienne, M. 
Lauder a salué les « efforts 
sérieux » de l’Égypte pour 
rétablir la stabilité dans la 
région.
Il a également déclaré 
attendre avec impatience la 
proposition égypto-arabe 
sur Gaza, ajoutant que la 
paix ne pourrait être obtenue 
qu’avec une solution à deux 
États, soit un État palestinien 
indépendant à côté d’Israël.
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Huit mois après, le come-back inoubliable pour Bentaleb

Tels les pays du Golfe :
La Libye, le nouvel eldorado du football africain

Après huit mois d’absence, 
Nabil Bentaleb a signé 
un retour triomphal avec 

le LOSC en marquant un but 
décisif contre le Stade Rennais 
(0-2) lors de la 22e journée de 
Ligue 1, recevant le trophée 
d’homme du match. Un moment 
exceptionnel pour le milieu de 
terrain algérien, qui avait été 
victime d’un malaise cardiaque 
en juin 2024 et qui devient ainsi 
le premier joueur en France à 
reprendre la compétition avec un 
défibrillateur sous-cutané.
Ce retour a été marqué par 
une immense émotion au sein 
du club lillois. Accueilli avec 
une haie d’honneur et des 
applaudissements à son retour à 
l’entraînement, Bentaleb a reçu 
le soutien de ses coéquipiers 
et du staff. “Nous sommes très 
heureux, émus, que Nabil ait 
pu reprendre l’entraînement 
collectif. Pour avoir assisté à la 
séance d’entraînement d’hier, 
Nabil est en pleine forme”, a 
confié Olivier Létang, président 
du LOSC.

Bentaleb lui-même a partagé 
son ressenti après ce moment 
inoubliable. “C’est un moment 
assez particulier. Je passe de 
tout au rien, je passe de regarder 
mes coéquipiers dans la tribune 
à être sur la feuille de match et à 
peut-être rentrer. Je l’ai senti sur 
le corner que j’allais marquer. 
Le coach m’a fait rentrer un peu 
plus haut, j’ai visualisé le but. 

C’est mon premier pour Lille, 
il fallait que ça se passe comme 
ça. Ce sont des images gravées à 
vie dans ma tête. On va y penser 
quand on arrêtera le football. 
J’ai visualisé pendant huit mois 
le fait d’aider les copains et de 
jouer. J’étais comme un scout 
depuis huit mois. J’ai bossé 
très très dur pour arriver à ces 
résultats. Le plus important, c’est 

la santé de tout le monde, mais ce 
soir c’est la victoire. J’ai pensé à 
ma famille, mon grand frère, mes 
agents, qui m’ont soutenu, et ma 
famille. Mon cercle rapproché 
m’a permis de tenir et de me 
battre pour revenir.”
Ses coéquipiers n’ont pas manqué 
de souligner son courage et sa 
persévérance. Lucas Chevalier 
a exprimé sa joie : “Nabil qui 

marque, c’est beau que ce soit 
lui qui nous amène vers la 
victoire. On a vécu une semaine 
compliquée, on a bien répondu, 
on a montré qu’on avait du 
caractère.” De son côté, Ismaël 
Bennacer, désormais joueur de 
l’Olympique de Marseille, a 
salué sa résilience : “Les vrais 
champions se relèvent toujours.”
Bruno Génésio, coach du LOSC, 
a ajouté : “Comme quoi, quand 
on croit en soi, qu’on s’accroche 
et qu’on a de la résilience, tout 
est possible. En juin dernier, on 
était tous très inquiets pour sa 
santé et la suite de sa carrière. 
C’est extraordinaire, déjà 
qu’il rejoue et en plus c’est 
lui qui nous délivre. C’est très 
émouvant. C’est pour ça qu’on 
aime le foot.”
Avec ce retour triomphal, Nabil 
Bentaleb prouve une fois de 
plus sa force mentale et sa 
détermination. Son histoire 
inspire, et son but restera gravé 
comme l’un des moments les 
plus émouvants de cette saison 
de Ligue 1.

D’une “no go zone” à 
une “to go zone”, la 
Libye a bouleversé 

le paysage footballistique 
africain lors du mercato hivernal 
2025. Avec des transferts plus 
impressionnants les uns que les 
autres, la Libye, tels les pays 
du Golfe, chamboule l’équation 
des transferts.
En effet, le second plus grand 
pays du Maghreb s’est imposé 
comme un acteur majeur 
lors de la précédente fenêtre 
des transferts. En témoigne 
l’arrivée, en championnat 
libyen, de l’Algérien et buteur 
de l’USMA, Ismaïl Belkacemi, 
qui n’était pas loin d’écrire son 
nom en lettres d’or parmi les 
buteurs historiques de Soustara, 
ou encore celle de l’international 
Égyptien, Mahmoud Kahraba. 

Il y a encore quelques années, 
peu de joueurs professionnels 
auraient envisagé de poser leurs 
valises en Libye. Instabilité 
politique, insécurité, conditions 
de jeu incertaines… autant de 
raisons qui faisaient du pays 
une destination peu attrayante 
pour les footballeurs en quête 
d’évolution. Mais aujourd’hui, 
la tendance s’est inversée, et la 
Libye s’impose progressivement 
comme un nouvel eldorado du 
football maghrébin et africain, 
à l’image des championnats 
du Golfe qui, ces dernières 
décennies, ont attiré de 
nombreuses stars mondiales.

Pas moins de 17 Algériens 
ont rejoint la Libye

Ce mercato hivernal en est la 
preuve flagrante : on parle de pas 
moins de 17 joueurs algériens 

qui ont choisi de rejoindre 
les rangs de clubs libyens. 
Un chiffre qui aurait semblé 
impensable il y a quelque temps.
Si le nombre des joueurs 
algériens peut donner à 
réfléchir, au Maroc, le chiffre 
est totalement “ahurissant”. 
Ainsi, ils sont une cinquantaine 
à faire cap sur l’Est pour profiter 
des nouveaux et heureux 
auspices que la Libye offre. Ce 
bouleversement s’explique en 
grande partie par l’amélioration 
des conditions économiques 
du championnat libyen, 
porté par des investissements 
conséquents et une volonté de 
redorer son blason sur la scène 
footballistique régionale.
Les clubs libyens, visant à être 
mieux structurés et sans doute 
financièrement plus solides 

que certaines équipes du 
championnat marocain, à titre 
d’exemple, offrent désormais 
des salaires plus attractifs et 
des garanties contractuelles 
qui séduisent de plus en plus 
les joueurs. Dans un contexte 
où plusieurs équipes souffrent 
de difficultés financières, 
ces propositions deviennent 
difficiles à refuser.

La Libye : 
La Ruée vers l’or, le nouveau 

“Far Est” de l’Afrique
De quoi pousser les observateurs 
à dire que ce phénomène rappelle 
celui que les championnats du 
Golfe ont connu, notamment en 
Arabie saoudite, aux Émirats ou 
au Qatar, où des clubs bien dotés 
ont su attirer des talents venus 
des quatre coins du monde. 
Une stratégie qui contribue 

à l’essor du football dans la 
région, une réelle ruée vers 
l’or. Si la Libye n’a pas encore 
atteint ce niveau, elle semble 
suivre un chemin similaire, 
misant sur le renforcement de 
son championnat pour gagner en 
compétitivité et en visibilité, elle 
qui a les mêmes caractéristiques 
géologiques, mais surtout 
souterraines que ces pays.
Ainsi, un pays autrefois perçu 
comme une zone à éviter 
se transforme peu à peu en 
destination prisée, redonnant 
espoir à des joueurs en quête 
de stabilité et d’opportunités 
financières. Reste à savoir si cet 
engouement sera durable et si 
la Libye parviendra à s’installer 
définitivement comme un acteur 
clé du football maghrébin.
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Real Madrid :
Jude Bellingham et Vinicius Junior inquiètent Carlo Ancelotti

Raphinha commence à faire peur au FC Barcelone

Zinedine Zidane prépare déjà son arrivée à la tête 
de l’équipe de France

Libre depuis son départ du 
Real Madrid, Zinedine 
Zidane a enfin trouvé son 

prochain projet selon la presse 
espagnole.
Le 8 janvier dernier, Didier 
Deschamps a annoncé qu’il 
quitterait officiellement son poste 
de sélectionneur de l’équipe de 
France après la Coupe du monde 
2026. «Je suis là depuis 2012. 
Je suis prévu jusqu’en 2026, 
la prochaine Coupe du monde, 
mais ça s’arrêtera là parce qu’il 
le faut à un moment. Dans ma 
tête, c’est bien clair. J’ai fait 
mon temps avec la même envie, 
la même passion pour maintenir 
l’équipe de France au plus haut 
niveau (…) On n’a jamais envie 
que ça s’arrête quand c’est une 
belle chose. Après, il faut savoir 
dire stop. Il y a une vie après. Je 
ne sais pas ce qu’elle sera mais 
elle sera très bien aussi.»

DD s’exprime sur ZZ
Rapidement, tous les regards 
se sont tournés vers Zinedine 
Zidane. Libre depuis son départ 
du Real Madrid en 2021, 
l’ancien milieu de terrain attend 
depuis une belle opportunité. 
En Espagne, les médias sportifs 
expliquaient que seulement deux 
projets pourraient éventuellement 
lui donner envie de reprendre du 
service, à savoir un retour au 
Real Madrid et la possibilité de 
diriger l’équipe de France. Si le 
banc madrilène semble promis à 
Xabi Alonso après le départ de 
Carlo Ancelotti, celui des Bleus 
paraît enfin accessible.
Même si le nom de Thierry 
Henry, qui a fait de belles choses 
avec les U21 et les U23 lors des 
JO de Paris 2024 est aussi cité, 
c’est surtout celui de Zizou qui 
revient depuis l’annonce de DD. 
Interrogé à ce sujet, Deschamps 

a donné son avis sur ZZ. «Oui, 
bien sûr, il y a beaucoup de 
respect entre nous. On s’est vus 
la dernière fois à l’été 2023, on 
doit se revoir l’été prochain, pour 
les mêmes raisons. Zizou est un 
très bon candidat, naturel et 
j’ajouterai attendu. Après, je ne 
sais pas s’il en aura envie (…) Je 
viens de le dire. C’est un très bon 
candidat, naturel. Après, c’est sa 
décision, et celle du président».

Zizou travaille déjà 
sur son arrivée en 2026

Philippe Diallo, le boss de la FFF, 
s’est, lui aussi, exprimé là-dessus. 
«Il est l’un des monuments du 
football français et du football 
mondial. C’est lui qui a contribué 
à cette première étoile sur notre 
maillot. J’ai beaucoup de respect 
et d’admiration pour l’un des 
plus grands joueurs de l’histoire 
du football». Et visiblement, de 

premiers échanges ont eu lieu 
entre la Fédération Française de 
Football et Zinedine Zidane. En 
effet, Mundo Deportivo révèle 
ce lundi que l’ancien n°10 des 
Bleus planifie déjà son arrivée 
à la tête de l’équipe nationale 
tricolore.
En coulisses, il travaille déjà 
main dans la main avec la FFF 
afin que la transition se passe 
au mieux une fois qu’il prendra 
les commandes de la sélection 
française. De plus, MD ajoute 
qu’il devrait signer un contrat 
sans date de fin et qu’il pourrait 
rester aussi longtemps qu’il le 
souhaite, si bien sûr les résultats 
suivent. Une sacrée nouvelle 
donc pour Zinedine Zidane, 
qui attendait son heure depuis 
très longtemps, mais aussi 
pour l’équipe de France, qui a 
visiblement trouvé le successeur 
de DD d’après le média ibérique.

Expulsé ce samedi contre 
Osasuna (1-1), Jude 
Bellingham manquera au 

Real Madrid au moins lors de 
la prochaine journée de Liga. 
A l’image de Vinicius Junior, 
le milieu anglais agace le Real 
Madrid par la fréquence à 
laquelle il se fait sanctionner.
Fuck Off ! Avec ces mots, Jude 
Bellingham a vu José Luis 
Munuera Montero lui adresser un 
carton rouge lors du match entre 
le Real Madrid et Osasuna. Alors 
que le milieu anglais risque une 
grosse sanction, il va au moins 
manquer la prochaine journée 
de Liga ce dimanche 23 février 
contre Girona. Un coup dur pour 
le joueur et les Merengues dans 
la course au titre, d’autant que 

la sanction pourrait être bien 
plus lourde. Une indisponibilité 
qui est loin d’être anodine pour 
Jude Bellingham. En effet, le 
milieu anglais est régulièrement 
sujet aux suspensions depuis 
son arrivée du côté de la capitale 
espagnole.
Depuis son transfert à l’été 2023 
en provenance du Borussia 
Dortmund, le natif de Stourbridge 
n’a pas toujours été irréprochable 
avec les Merengues. Lors de sa 
première saison, il a manqué le 
match contre Las Palmas (27 

janvier 2024) pour accumulation 
de cartons jaunes et les rencontres 
face au Celta de Vigo (10 mars 
2024) et Osasuna (16 mars 2024) 
après un carton rouge reçu en fin 
de partie contre Valence lors de 
la journée qui avait précédé ces 
deux matches. Ainsi, il a terminé 
sa première saison avec 1 carton 
rouge et 11 cartons jaunes. Pour 
la saison en cours, il poursuit son 
rythme avec 7 cartons jaunes 
et donc le carton rouge reçu ce 
dimanche contre Osasuna. Il 
pourrait manquer 2 matches et 
ainsi comptabiliser 5 rencontres 
de suspension en un an et demi.

Ils ont eu plus de cartons 
que les défenseurs

Une situation similaire à celle de 
Vinicius Junior qui a manqué 5 

matches pour suspension depuis 
le début de la saison dernière. Le 
Brésilien avait reçu 11 cartons 
jaunes l’an dernier et avait 
ainsi manqué un match contre 
Bilbao (31 mars 2024) pour 
accumulation d’avertissements. 
Cette saison, il fait encore pire 
puisqu’il a déjà accumulé 11 
cartons jaunes et a manqué un 
match de Ligue des Champions 
contre Brest (29 janvier 2025) 
pour accumulation de cartons 
jaunes. En Liga, il a manqué les 
rencontres contre Las Palmas 
(19 janvier 2025) et la Real 
Valladolid (25 janvier 2025) suite 
à un carton rouge reçu contre 
Valence lors du match précédent.
Avec 3 cartons jaunes et 40 
cartons jaunes en un an et 

demi, le duo Jude Bellingham - 
Vinicius Junior est régulièrement 
sanctionné que ce soit en Liga 
ou en Ligue des Champions. À 
titre de comparaison, Antonio 
Rüdiger compte 11 cartons jaunes 
et 0 carton rouge sur la même 
période et Aurélien Tchouaméni 
affiche 14 avertissements sur 
la même période alors que ces 
deux joueurs ont un rôle défensif 
contrairement à Jude Bellingham 
et Vinicius Junior. Selon Marca, 
Carlo Ancelotti est inquiet de 
cette situation et a remarqué que 
ce problème était handicapant 
pour son équipe. Un problème 
de discipline que les deux stars 
madrilènes vont devoir régler 
sous peine de sanctionner 
également leur formation.

L’attaquant du FC 
Barcelone devrait 
recevoir de belles 

offres lors du prochain 
mercato…
S’il y a un joueur qui surprend 
- positivement - beaucoup 
de monde à Barcelone cette 
saison, c’est Raphinha. Arrivé 
en Catalogne à l’été 2022, 
le Brésilien était jusqu’ici 
un joueur certes capable de 
fulgurances et de coups d’éclat, 
mais globalement très irrégulier 
et parfois critiqué par l’opinion 
publique barcelonaise. Cette 
saison, il marche sur l’eau et 
est un monstre de régularité. 
Il affiche déjà 21 buts et 10 
passes décisives au compteur 
en 31 matchs avec son club, et 
fait partie des indéboulonnables 
d’Hansi Flick.

Au-delà de son niveau, il 
endosse aussi à merveille ce 
rôle de capitaine, s’affirmant 
comme un leader sur le terrain 
et dans les vestiaires. Une saison 
2024/2025 jusqu’ici excellente 
donc, et avec un Raphinha à ce 
niveau, bien accompagné par 
Pedri, Lewandowski ou Lamine 
Yamal, le FC Barcelone peut voir 
les choses en grand. Mais dans 
le même temps, Raphinha risque 
aussi de provoquer quelques 
maux de tête à la direction de 
l’écurie barcelonaise.

Une offre colossale
Comme l’indique Relevo, 
l’Arabie saoudite va encore 
revenir toquer à la porte du 
joueur de la Canarinha. S’il 
a dit non lors des derniers 
mercatos estivaux, cette fois, 
la Saudi Pro League reviendra 

avec des sommes encore plus 
folles pour tenter de convaincre 
le Barcelonais. Le pays arabe 
devrait offrir un véritable pont 
d’or au joueur, qui pourrait se 
rapprocher de ce qui est proposé 
à son compatriote Vinicius Jr, et 
la direction du Barça en est bien 
consciente…
Surtout qu’à Barcelone, il ne 
touche pas des émoluments 
conséquents, n’étant pas parmi 
les joueurs les mieux payés de 
l’effectif. L’objectif du Barça, 
mais aussi d’Hansi Flick, est de 
le faire prolonger son contrat qui 
expire en 2027 et ainsi éloigner, 
temporairement du moins, 
la menace saoudienne. Les 
récentes opérations réalisées par 
la direction de Joan Laporta et le 
retour à la règle du 1:1 devraient 
permettre d’offrir un meilleur 

contrat au joueur qui, selon la 
presse espagnole, touche 12,5 
millions d’euros annuels bruts. 
Enfin en règle avec le fair-play 
financier de la Liga, le club peut 
désormais offrir de meilleurs 

salaires et valider les nouveaux 
deals signés avec les joueurs, 
d’où la vague de prolongations 
récente. Le Brésilien pourrait 
être le prochain. La balle est 
donc dans le camp de Raphinha.
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En Bref...la téléportation quantique connecte enfin des 
ordinateurs entre eux !

Intel se passerait des services de TSMC
 pour ses prochaines cartes graphiques

Toyota Motor Europe a 
récemment annoncé un 
partenariat stratégique avec 
Hydrogen Refueling Solutions et 
Engie. Ce projet vise à accélérer 
l’adoption de l’hydrogène dans 
le transport routier.

Ce nouveau partenariat vise à 
développer une infrastructure 
de ravitaillement en hydrogène 
rapide et économique. 
Cette collaboration pourrait 
accélérer la démocratisation de 
l’hydrogène dans le transport 
routier de marchandises en 
Europe.

Une infrastructure de 
ravitaillement innovante

Le partenariat entre Toyota, 
HRS et Engie vise à concevoir 
et déployer des stations de 
ravitaillement en hydrogène à 
haut débit. Elles seront capables 
de répondre aux besoins des 
poids lourds. Ces stations 
permettront un ravitaillement 
rapide, comparable au temps 
de remplissage des véhicules 
diesel actuels. Toyota est très 
actif dans le développement de 
solution pour une mobilité plus 
vertueuse avec de nombreux 
partenariats, dont celui avec 
BMW.

HRS apportera son expertise 
dans la conception et la 
fabrication de stations de 
ravitaillement en hydrogène, 
tandis qu›Engie contribuera 
avec ses compétences en matière 
de production et de distribution 
d›énergie, notamment 
renouvelable. Toyota, de son 
côté, fournira des camions à pile 
à combustible et partagera son 
expérience dans le déploiement 
de solutions hydrogène.

Vers une adoption accélérée de 
l’hydrogène dans le transport

Ce projet s’inscrit dans une 
volonté de réduire l’empreinte 
carbone du secteur du transport 
de marchandises, responsable 
d’une part significative des 
émissions de CO2 en Europe. En 
développant une infrastructure 
de ravitaillement en hydrogène 
efficace et étendue, ce 
partenariat pourrait faciliter la 
transition vers des flottes de 
poids lourds à zéro émission.2

Des chercheurs 
britanniques ont réussi 
pour la première 

fois à relier deux ordinateurs 
quantiques de manière fiable 
grâce à la téléportation 
quantique. Cette avancée 
pourrait permettre la création 
de supercalculateurs quantiques, 
exploitant la puissance combinée 
de plusieurs machines.
L’un des défis majeurs pour 
l’informatique quantique est 
d’augmenter le nombre de 
qubits, l’unité de base du calcul 
quantique. Contrairement au bit 
dans l’informatique classique, 
qui n’a que deux valeurs 0 et 1, 
le qubit a un troisième état grâce 
à la superposition quantique. 
Toutefois, la technologie actuelle 
limite le nombre de qubits 
possibles. Le processeur le plus 
avancé, le Condor d’IBM, est 
limité à 1 121 qubits.
Dans un article publié dans la 
revue Nature, des chercheurs 
de l›université d’Oxford ont 
mis au point une technique 

de téléportation quantique qui 
permet la mise en réseau de 
plusieurs processeurs quantiques. 
Cela permettrait de créer un 
supercalculateur quantique bien 
plus puissant, avec un plus grand 
nombre de qubits, grâce à un 
calcul distribué entre plusieurs 
ordinateurs quantiques via une 
connexion optique.

Une technologie qui doit 
encore être perfectionnée

Si la téléportation quantique 
n›est pas nouvelle, ce que 

les chercheurs ont réussi à 
accomplir est la téléportation 
quantique de portes logiques, 
et ce, de manière déterministe 
et répétable. « L›un des aspects 
clés de notre résultat est que les 
interactions entre les deux qubits 
séparés peuvent être réalisées 
de manière déterministe, même 
si la liaison photonique reliant 
les deux modules est à perte, a 
expliqué Dougal Main, l›un des 
auteurs, à The Register. C›est 
particulièrement important 
pour l›informatique quantique, 

car si ces interactions étaient 
probabilistes [c›est-à-dire 
sujettes à des échecs], alors pour 
les calculs de grande envergure, 
la probabilité de terminer avec 
succès un calcul sans aucun 
échec devient exponentiellement 
faible. »
Les chercheurs ont réussi à 
démontrer la viabilité de leur 
méthode avec l›algorithme 
de Grover, qui utilise la 
superposition et l›intrication 
quantiques pour trouver un 
élément dans une grande quantité 
de données non structurées, et 
ce, de manière bien plus rapide 
qu›un ordinateur classique. 
Avec un taux de réussite de 
71 %, cette technique n›est pas 
encore parfaite. Il faudra encore 
beaucoup de travail avant de 
pouvoir créer un supercalculateur 
quantique entièrement fiable 
avec cette méthode, mais les 
chercheurs sont confiants que 
le calcul quantique distribué 
est l›avenir de l›informatique 
quantique.

Le retour technologique d’Intel 
au premier plan ne concernerait 
pas que les processeurs, la future 
génération de cartes Celestial 
serait aussi concernée.
Pas plus tard que ce matin, nous 
évoquions le futur pour le moins 
incertain de la société Intel. 
Poids lourd du semi-conducteur 
aux États-Unis, elle pourrait 
être scindée en deux et vendue à 
Broadcom/TSMC.
Loin de ce qui serait un véritable 
séisme, les employés de la firme 
américaine poursuivent bien sûr 
les projets en cours et travaillent 
notamment à la conception 
des futures cartes graphiques « 
Celestial ».

« Celestial » toujours sur les 
rails d’Intel

Au moment d’annoncer son 
retour sur le marché de la carte 
graphique dédiée, Intel avait 
avancé un plan en, au moins, 
quatre étapes, quatre générations 
de puces qui devaient se succéder 
tous les 12/18 mois.
Suite aux problèmes rencontrés 
sur la première génération, 
Alchemist, ce calendrier 
a volé en éclats, mais les 
générations, elles, demeurent. 

C›est ainsi qu›en décembre de 
l›année dernière, nous avons 
pu découvrir les cartes ARC 
Battlemage avec le test de l›Intel 
ARC B580 Limited Edition puis 
celui de l›ASRock ARC B570 
Challenger dans la foulée.
Des cartes prometteuses qui 
semblent d›ailleurs avoir trouvé 
un certain écho auprès des 
joueurs même si les stocks sont 
trop faibles pour satisfaire la 
demande. Une situation qui 
n›empêche pas Intel d›avancer sur 
la génération d›après, Celestial, 
laquelle serait synonyme de 
grands changements.

Une fabrication entièrement 
internalisée ?

Ces dernières informations 
concernant Celestial nous 
proviennent d›un informateur 
bien connu, Raichu. Ce dernier 
réserve cependant ses tweets 
à un public restreint et nous 
remercions donc VideoCardz de 
relayer la chose.
Raichu semble donc avoir des 
précisions sur la génération 
Celestial laquelle ne semble pas 
devoir nous arriver avant un petit 
moment, Intel venant donc de 
sortir Battlemage. Cependant, 

Raichu annonce déjà un certain 
changement pour cette troisième 
génération : alors que l›on parlait 
beaucoup de cœurs graphiques 
Xe3 et Xe3+, les cartes 
graphiques dédiées Celestial 
utiliseraient des cœurs Xe3P.
Des cartes prometteuses qui 
semblent d’ailleurs avoir trouvé 
un certain écho auprès des 
joueurs même si les stocks sont 
trop faibles pour satisfaire la 
demande. Une situation qui 
n’empêche pas Intel d’avancer sur 
la génération d’après, Celestial, 
laquelle serait synonyme de 
grands changements.

Une fabrication entièrement 
internalisée ?

Ces dernières informations 

concernant Celestial nous 
proviennent d’un informateur 
bien connu, Raichu. Ce dernier 
réserve cependant ses tweets 
à un public restreint et nous 
remercions donc VideoCardz de 
relayer la chose.
Raichu semble donc avoir des 
précisions sur la génération 
Celestial laquelle ne semble pas 
devoir nous arriver avant un petit 
moment, Intel venant donc de 
sortir Battlemage. Cependant, 
Raichu annonce déjà un certain 
changement pour cette troisième 
génération : alors que l’on parlait 
beaucoup de cœurs graphiques 
Xe3 et Xe3+, les cartes 
graphiques dédiées Celestial 
utiliseraient des cœurs Xe3P.
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Les fruits séchés et les 
fruits secs à coque 
sont souvent perçus 

comme des collations 
saines grâce à leur richesse 
en nutriments. Mais est-
il véritablement conseillé 
d’en déguster le soir avant 
de dormir ? La réponse 
avec une diététicienne.
L’essentiel
•	 Les	 fruits	 secs	
à coque (amandes, 
noix, noisettes…) sont 
bénéfiques	 le	 soir	 :	 riches	
en magnésium et en 
tryptophane, ils favorisent 
la détente et la production 
de mélatonine, l’hormone 
du sommeil. Mais attention 
à	 la	 quantité	 :	 une	 poignée	
(30	 g)	 suffit	 pour	 éviter	
un excès calorique.
•	 Les	 fruits	 séchés	
(raisins secs, dattes…) 
sont à éviter avant de 
dormir	 :	 leur	 forte	 teneur	
en sucre peut provoquer 
des pics de glycémie, 
perturber l’endormissement 
et favoriser les réveils 
nocturnes. Mieux vaut 
privilégier des fruits 
séchés moins sucrés 
comme les abricots ou 
les pommes séchées.
____________________
____________________
Amandes, noix de cajou, 
raisins secs… Les fruits 
secs, c’est non seulement 
délicieux, mais en plus 
ils sont bons pour notre 
santé. Néanmoins, si 
consommer des fruits secs 
à coque le soir (comme les 
amandes et les noix) peut 
être recommandé, il est 
nettement moins conseillé 
de déguster des fruits séchés 
(comme les dattes séchées, 
les raisins secs, les abricots 
secs…). Voici pourquoi.

Les fruits secs à coque 
(noix, noisettes…) : on 

peut les manger le soir !
Les fruits secs à coque 
(comme les amandes, 
les noix, les noisettes, 
les pistaches…) sont 
particulièrement	bénéfiques	
pour l’organisme.. et le 
sommeil ! Sandra Ferreira, 
diététicienne, explique 
que « la plupart de ces 

fruits, comme les noix, 
apportent du magnésium, 
un minéral qui favorise 
la détente du système 
nerveux et musculaire, 
ce qui prédispose à 
un bien dormir ».
De plus, les fruits secs 
à coque, sont riches en 
tryptophane, un acide 
aminé essentiel pour la 
fabrication de la sérotonine, 
une hormone qui procure un 
sentiment de bien-être. La 
sérotonine est également un 
précurseur de la mélatonine, 
l’hormone qui régule 
notre rythme circadien.
L’experte	 ajoute	 que	 :	 «	
la	 teneur	 en	 fibres	 et	 en	
protéines des fruits secs à 
coque permet de se sentir 
rassasié, ce qui est important 
pour éviter les fringales et 
aider à l’endormissement. »

Fruits secs et calories : 
pourquoi il ne faut pas en 

manger trop ?
Si quelques fruits secs 
à coque peuvent être 
recommandés pour 
favoriser l’endormissement 
et améliorer la qualité 
du sommeil, la situation 
change si vous engloutissez 
tout le sachet ! En effet, 
les fruits secs à coque 
sont de véritables 
bombes caloriques.
“Bien qu’ils apportent 
de bons acides gras, 
consommer en excès, les 
fruits secs sont susceptibles 
de favoriser la prise de 
poids, sans compter qu’ils 
peuvent	alors	être	difficiles	
à digérer (ce qui risque de 

perturber le sommeil)”, 
d’après la spécialiste en 
nutrition Sandra Ferreira.
Limitez-vous donc à une 
portion maximale de 
30 grammes, «soit une 
petite poignée de fruits 
secs ou 20 à 30 noix/
amandes, pour limiter 
les apports caloriques”, 
indique l’experte.

Les fruits séchés (raisins 
secs, dattes séchées…) : à 

éviter le soir !
En revanche, les fruits 
séchés, tels que les raisins 
secs, les dattes séchées ou 
encore les abricots secs, 
ne sont pas recommandés 
avant d’aller au lit. Bien 
qu’ils	soient	riches	en	fibres,	
en minéraux essentiels et en 
antioxydants, ces aliments 
sont également très sucrés. 
Et oui, lorsqu’un fruit est 
séché, l’eau qu’il contient 
s’évapore, ce qui rend 
les sucres naturels de ce 
fruit plus concentrés. Le 
fruit séché contiendra 
donc toujours plus de 
sucre que le fruit frais.
La consommation de fruits 
séchés avant de dormir peut 
augmenter votre glycémie, 
ce qui perturbe le sommeil 
:	 une	 glycémie	 élevée	
entraîne une augmentation 
d’énergie et ce regain 
de tonus peut rendre 
l’endormissement	 difficile.	
De plus, l’élévation de la 
glycémie interfère avec la 
production de mélatonine, 
l’hormone qui régule le 
sommeil.	Enfin,	après	un	pic	
de glycémie, une chute de 

la glycémie pendant la nuit 
peut entraîner une baisse 
d’énergie,	ce	qui	peut	enfin	
causer un sentiment de 
faiblesse, des cauchemars 
et des réveils nocturnes.

Que penser des mélanges 
de fruits secs le soir ?

Si vous aimez les fruits 
secs à coque et les fruits 
séchés, il est tout à fait 
possible d’en consommer 
un mélange avant de vous 
coucher	à	deux	conditions	:
•	 Les	 fruits	
séchés doivent être en 
moindre quantité que 
les fruits secs à coque.
•	 Respectez	 une	 des	
quantités raisonnables 
avec une portion maximale 
de 30/40 grammes, soit 
une petite poignée de 
mélange de fruits secs.
Il est aussi conseillé de 
privilégier des produits issus 
de l’agriculture biologique, 
cultivés sans pesticides, 
engrais chimiques ni 
traitements	 artificiels.

Liste des fruits secs à 
coque à manger le soir

Voici des options 
idéales de fruits secs et 
oléagineux à déguster le 
soir	 avec	 modération	 :
•	 Amandes
•	 Noix(noix	 de	
Grenoble, noix de pécan, etc.)
•	 Noix	 de	 cajou
•	 Noix	 du	 Brésil
•	 Macadamia
•	 Noisettes
•	 Pistaches
•	 Pignons	 de	 pin
•	 Châtaignes	 séchées

Quels fruits séchés à 
intégrer dans un mélange 

?
Le soir, il est important de 
privilégier les fruits séchés 
qui sont moins sucrés. Voici 
quelques fruits séchés à 
intégrer dans un mélange de 
fruits secs pour une collation 
équilibrée	avant	de	dormir	:
•	 Abricots	secs	en	cube
•	 Myrtilles	 séchées
•	 Pommes	
séchées en morceau
•	 Poires	
séchées en morceau
•	 Fraises	 séchées
Ces	 fruits	 sont	 plus	
modérés en sucre et offrent 
des bienfaits nutritionnels 
sans trop impacter la 
glycémie avant le coucher.

Quels fruits séchés éviter 
absolument le soir ?

Certains	 fruits	 séchés	 sont	
particulièrement sucrés, 
ce qui peut perturber votre 
sommeil en augmentant 
la glycémie. À éviter 
donc,	 surtout	 le	 soir	 :
•	 Dattes	 sèches
•	 Raisins	 secs
•	 Figues	 sèches
•	 Mangues	 séchées
•	 Bananes	 séchées
•	 Ananas	 séchés
•	 Baies	de	goji	séchées

Si vous avez des doutes 
sur votre alimentation : 

consultez !
Attention les fruits secs 
peuvent être une excellente 
collation dans le cadre 
d’une alimentation saine 
et équilibrée, mais ils 
ne doivent en aucun 
cas se substituer à un 
repas complet. Si vous 
souffrez de carences ou 
si vous avez des doutes 
ou des préoccupations sur 
votre alimentation et son 
impact sur votre sommeil, 
le mieux est encore de 
consulter un professionnel 
de santé (nutritionniste, 
diététicien) qui pourra 
vous aider à adapter vos 
habitudes en fonction de 
vos	 besoins	 spécifiques.

Manger des fruits secs le soir : 

est-ce une bonne idée ?
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Vous avez tendance 
à avoir la main trop 
lourde ou trop légère 

sur le riz ? Voici l’astuce pour 
tomber juste à tous les coups 
sans verre doseur ni balance !
On vous répète souvent que 
vous avez le compas dans l’œil. 
En cuisine, vous parvenez 
généralement à estimer les 
bonnes proportions sans utiliser 
de balance. D’ailleurs, vous 
ne suivez que très rarement les 
recettes. L’exception qui confirme 
la règle ? Le riz. Vous n’arrivez 
jamais à doser les bonnes 
quantités par personne ! Soit, 
vous en faites trop et vous êtes 
ensuite condamné à en manger 
matin, midi et soir pendant une 
semaine, soit vous en avez à 

peine assez pour un repas. C’est 

terriblement contrariant ! Bonne 

nouvelle, il existe une méthode 

infaillible pour tomber juste à 

chaque fois. C’est tout bête, mais 

cela va vous changer la vie !

Lorsqu›on prépare du riz 
au pifomètre, on oublie 
systématiquement une chose 
essentielle : les grains gonflent 
à la cuisson. Alors, forcément, 
on a tendance à sous-estimer les 
quantités au départ. Résultat des 
courses, on se retrouve presque 
toujours avec des restes pour 
un régiment… Pour mesurer 
le bon volume de riz, le calcul 
est pourtant très simple : il 
faut compter entre 60 et 80 g 
de riz cru par personne, nous 
rappelle l›autrice culinaire 
Marie Van Bleyenberghe alias 
@mariegourmandise dans 
cette vidéo TikTok. Et ici, vous 
n›aurez pas besoin de peser cela 
à la balance ni même d›utiliser 
un verre doseur. Pour estimer 

la quantité pour une personne, 
certains remplissent un demi-
verre à eau de riz cru. Mais comme 
la taille des verres varie selon les 
fabricants, cette astuce reste un 
peu bancale… En réalité, il y a 
plus précis et surtout plus facile 
: il suffit de vous munir d›une 
cuillère à soupe ! Une cuillère à 
soupe de riz cru équivaut à 20 g. 
Pour un adulte, vous compterez 
donc trois cuillères à soupe de riz 
cru (60 g) ou bien quatre (80 g), 
si celui-ci est un gros mangeur. 
Ensuite, il ne vous restera plus 
qu›à multiplier cela par le nombre 
de convives à table. Vous ne 
pourrez plus vous tromper !

Certaines cuisines ne peuvent 
pas accueillir de meubles hauts. 
Mais bien conçues, elles restent 
tout aussi pratiques. Comment 
optimiser l’aménagement 
d’une cuisine dépourvue de 
meuble haut? Voici des astuces 
essentielles pour exploiter chaque 
centimètre avec ingéniosité.
Que vous souhaitiez alléger 
l’espace ou que votre cuisine ne 
permette tout simplement pas 
d’en installer, les meubles hauts 
ne sont pas une obligation ! Avec 
un peu d’astuce, il est tout à fait 
possible d’aménager une cuisine 
fonctionnelle et bien optimisée, 
sans sacrifier les rangements, et 
voici comment. 
Quels sont les avantages d›une 
cuisine sans meubles hauts ?
Une cuisine conçue sans meubles 
hauts peut tout à fait être 
fonctionnelle si l›agencement de 
la partie basse est bien organisé 

et présente des avantages non 
négligeables comme :
Gagner en luminosité
Avoir un espace à consacrer à la 
déco des murs
Agrandir visuellement la pièce en 
disposant d›un mur vide dans une 
petite cuisine.

Les inconvénients d›une 
cuisine sans meubles hauts

Le principal inconvénient d›une 
cuisine sans meubles hauts serait 
de ne pas avoir suffisamment 
d›espaces de rangement, mais, 
une fois encore, si les meubles bas 
sont bien conçus, le rangement 
peut être concentré sur la partie 
basse de votre cuisine. Vous 
devrez faire preuve d›un peu 
plus d›organisation également 
pour éviter que le plan de travail 
serve de repli et se retrouve très 
encombré.

Comment aménager une 
cuisine sans meuble haut ?

Aménager une cuisine sans 
meuble haut peut s›imaginer de 
différentes façons, en fonction 
de la configuration et de la taille 
de votre pièce. En effet, les idées 
d›aménagement peuvent être 
nombreuses selon de la situation 
de la pièce (pour une cuisine 
mansardée par exemple) ou du 
souhait de vouloir se passer de 
meubles hauts :

Concevoir un îlot central 
dans lequel un maximum de 
placards de rangement peuvent 
être intégrés. En plus d›être 
fonctionnelle, cette solution est 
aussi très pratique avec un plan 
de travail supplémentaire et 
conviviale pour recevoir.
Intégrer de petites étagères ou 
niches murales qui encombrent 
moins l’espace que des meubles 

hauts tout en offrant une surface 
de rangement et de déco non 
négligeable.
Personnaliser les murs vides avec 
de la peinture, du papier peint 
ou des stickers muraux pour 
dynamiser le style de la pièce.

Comment organiser le 
rangement dans une cuisine 

sans meuble haut ?
Nul besoin de meubles hauts 
pour intégrer un éclairage dans 
votre cuisine, car des solutions 
alternatives se tiennent à votre 
disposition pour offrir une belle 
luminosité à votre pièce :
Encastrez des spots dans votre 
plafond pour un éclairage optimal 
de votre plan de travail.
Installez des appliques murales 
articulées pour orienter la lumière 
en fonction de vos besoins.
Pensez aux bandeaux LED à 
disposer aux endroits stratégiques 
de votre cuisine.

C’est une aventure de posséder 
un chat. C’est un compagnon 
personnel qui peut vous apporter 
de nombreux avantages. 
Cependant, vous vous rendez 
peut-être compte que votre chat 
a des caractéristiques étranges 
ou excentriques. Vous êtes-
vous déjà demandé pourquoi les 
chats donnent un coup de tête 
aux gens ou poussent des objets 
hors du comptoir de la cuisine 
? La curiosité est une émotion 
naturelle. Certains chats font 
des choses étranges, et vous 
devez essayer de donner un sens 
à tout cela. Cependant, vous 
n’avez plus à vous inquiéter de 
leur course dans la maison tôt le 

matin. Vous trouverez ci-dessous 
de vraies réponses aux habitudes 
inhabituelles de vos amis félins. 
Continuez à lire pour en savoir 
plus sur votre chat !

Eau de patte
Une idée fausse bien connue 
veut que les chats méprisent 
l’eau. C’est vrai dans certaines 
circonstances, mais de 
nombreux chats l’apprécient. 
Par conséquent, si votre chat 
patte sur le bol d’eau, il est 
probablement en train de jouer. 
Ils peuvent aussi aimer déplacer 
l’eau pour la boire car elle est 
aérée.

Allongé sur des trucs
Lorsque vous allez utiliser 

votre ordinateur ou autre chose, 
votre chat se couche dessus, 
empêchant l’accès. Ils le font 
exprès !
Votre chat, en réalité, a besoin 
de votre attention, il reste donc 
entre l’objet et vous. Pour eux, 
c’est avant tout une question de 
territoire !

Claquant des dents
Remarquez-vous que les 
mâchoires de votre chat claquent 
lorsqu’il y a un oiseau dehors ?
Ce n’est pas parce qu’ils grincent 
des dents ou qu’ils ont mal aux 
dents. Personne ne sait pourquoi 
ils le font, même s’il est possible 
qu’ils soient frustrés parce qu’ils 
voient l’oiseau mais ne peuvent 

pas l’attaquer.
Faire le rouleau de sol

Les chats peuvent se rouler sur le 
dos pour diverses raisons, mais 
ils ne le font que lorsqu’ils sont 
détendus.
Ils sont vulnérables lorsqu’ils 
exposent leur ventre. L’action 
peut être utilisée pour gratter 
ou s’étirer, mais cela signifie 
également qu’ils sont prêts à 
jouer.

Communication oculaire
Lorsqu’un chat veut votre 
attention, il vous regarde.
Il existe cependant différents 
regards qui indiquent chacun 
quelque chose de différent. Un 
regard aigu peut indiquer de la 

violence, alors évitez de regarder 
en arrière si vous ne voulez pas 
qu’on vous attaque !

Pétrir avec les pattes
La tendance du chaton est de 
pousser contre les glandes 
mammaires de sa mère afin 
d’obtenir plus de lait.
Ce mouvement de pétrissage 
reste avec eux à mesure qu’ils 
mûrissent. Parce qu’ils sont 
joyeux et satisfaits, les chats 
adultes se pétrissent souvent 
lorsqu’ils associent quelque 
chose à leur mère.

Ni trop, ni pas assez  
c’est la méthode inratable pour bien doser le riz

cuisine sans meuble haut : comment faire ? 

les habitudes étranges de votre chat
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Dans une convergence 
remarquable entre 
tradition et modernité, le 

7ème Festival culturel national 
des productions théâtrales 
féminines « Nouria Kazdarli » 
d’Annaba a marqué un tournant 
significatif dans le paysage 
culturel algérien. L’événement 
phare de cette édition, la « Qaâdat 
el asr », s’est imposé comme un 
catalyseur d’échanges culturels 
d’une rare intensité.

Un espace de dialogue culturel 
innovant

La salle Toufik-Mimiche du 
Théâtre régional Azzedine-
Medjoubi s’est transformée en 
un véritable forum intellectuel 
sous la direction experte de 
l’écrivain Driss Boudhiba. Cette 
rencontre a transcendé le simple 

cadre festif pour devenir un 
laboratoire vivant d’exploration 
de la poésie « Melhoun » et 
de ses intersections avec l’art 
dramatique contemporain.

La Préservation du 
Patrimoine au Cœur des 

Débats

L’importance de la documentation 
et de la préservation du « 
Melhoun » a émergé comme 
une préoccupation centrale des 
participants. Cette réflexion 
collective souligne l’urgence 
de sauvegarder ce patrimoine 
immatériel tout en l’intégrant aux 
formes modernes d’expression 
théâtrale.

Une programmation théâtrale 
ambitieuse

La compétition officielle du 
festival a mis en lumière deux 

productions particulièrement 
remarquables :

- « Bataillon 48 » de l’Association 
culturelle pour le théâtre et le 
cinéma de Bordj Menaïel, mise 
en scène par Brahim Nefnaf

- « Sakiet, les Grands hommes 
ne meurent pas » du Théâtre 
régional de Souk Ahras, sous la 
direction de Soumia Bounab

Ces œuvres s’inscrivent dans 
une compétition regroupant huit 
productions théâtrales, toutes en 
lice pour le prix du « Meilleur 
spectacle théâtral intégré ».

Perspectives et enjeux

Ce festival, organisé 
conjointement par le 
commissariat du festival et la 
direction de la culture et des arts 
de la wilaya d’Annaba, s’affirme 
comme un espace crucial de 

réflexion sur la place des femmes 
dans la création théâtrale 
algérienne contemporaine. 
La « Qaâdat el asr » illustre 
parfaitement cette volonté de 
créer des ponts entre héritage 
culturel et innovation artistique.

Cette manifestation culturelle 
confirme ainsi son rôle essentiel 
dans le développement et la 
promotion du théâtre féminin en 
Algérie, tout en contribuant à la 
préservation et à la valorisation 
du patrimoine culturel national.

Sara Boueche

Dans une initiative majeure 
pour la préservation de son 
patrimoine culturel et naturel, 
l’Algérie intensifie ses efforts 
pour renforcer sa présence sur 
la liste du patrimoine mondial 
de l’UNESCO. Une démarche 
stratégique qui témoigne d’une 
vision ambitieuse et méthodique 
de la valorisation patrimoniale.

Une expertise de premier plan

Sous la présidence du ministre 
de la Culture et des Arts, Zouhir 
Ballalou, un atelier de travail 
déterminant vient de se tenir, 
marqué par la participation 
exceptionnelle de Mounir 
Bouchenaki, ancien directeur 
général adjoint de l’UNESCO. 
Cette collaboration stratégique 
apporte une caution scientifique 
internationale à la démarche 
algérienne de révision de sa 

liste indicative du patrimoine 
mondial.

Une méthodologie rigoureuse

La stratégie mise en place 
s’articule autour de plusieurs 
axes prioritaires :

-L’intégration équilibrée des sites 
culturels et naturels

-La définition précise des 
critères de valeur universelle 
exceptionnelle (VUE)

- L’évaluation minutieuse de 
l’authenticité et de l’état de 
conservation des sites

- L’élaboration de plans de 
gestion et de protection adaptés

Perspectives et engagements

Le programme s’enrichit de cinq 
nouvelles propositions, dont deux 
sites naturels, venant compléter 
les six sites déjà inscrits depuis 
2002. Cette diversification reflète 

une compréhension approfondie 
des orientations de l’UNESCO en 
matière d’équilibre patrimonial.

Une collaboration 
internationale renforcée

Un accompagnement 
international de haut niveau est 
prévu, notamment à travers une 
visioconférence programmée 
pour le 19 février 2025, 

réunissant :

-Des experts de l’UNESCO

-Des représentants de l’UICN 
(Union internationale pour la 
conservation de la nature)

- Des membres de l’ICOMOS 
(Conseil international des 
monuments et des sites)

Implications et perspectives

Cette mobilisation sans 
précédent des ressources 
nationales et internationales 
témoigne de la maturité de 
l’approche algérienne en matière 
de gestion patrimoniale. Les 
«progrès significatifs» relevés 
par le ministre Ballalou dans la 
préparation des dossiers laissent 
présager une évolution positive 
du processus d’inscription.

L’initiative algérienne s’inscrit 
ainsi dans une vision stratégique 
à long terme, alliant ambition 
nationale et respect des standards 
internationaux les plus exigeants. 
Cette démarche méthodique 
et collaborative positionne 
l’Algérie comme un acteur 
majeur dans la préservation du 
patrimoine mondial.

Un célèbre bronze de Camille 
Claudel disparu et retrouvé 
de façon inattendue dans un 
appartement parisien a été vendu 
aux enchères le double de son 
estimation

C’est une vente aux enchères 
exceptionnelle qui s’est tenue ce 
dimanche à la salle de l’Institut 
d’Orléans. Une vente unique 

mais qui est aussi le dénouement 
d’une « incroyable découverte 
» : une version de L’Âge mûr, 
célèbre sculpture de Camille 
Claudel, retrouvée par hasard 
dans un appartement parisien 
inhabité. Il a finalement été 
adjugé à 3,1 millions d’euros, a 
constaté un journaliste de l’AFP, 
soit presque le double de son 
estimation qui s’élevait ce matin 

encore entre 1,5 et 2 millions 
d’euros.

Découvert, caché sous un drap, 
lors d’un inventaire réalisé dans 
un appartement inhabité depuis 
plus de quinze ans et situé au 
pied de la tour Eiffel, ce bronze 
est l’une des œuvres les plus 
mythiques de la sculptrice 
Camille Claudel. Matthieu 

Semont, commissaire-priseur qui 
l’a découverte le 17 septembre, 
avait expliqué avoir « été 
saisi d’émotion » lorsqu’il a « 
reconnu» ce bronze.

« Ce bronze, dont on avait perdu 
la trace depuis plus d’un siècle, 
est d’une qualité stupéfiante », 
a-t-il ajouté. Il a raconté être 
entré dans « un appartement 

plongé dans le noir, fermé 
depuis une quinzaine d’années, 
avec beaucoup de poussière », 
puis avoir « soulevé le linge qui 
recouvrait la sculpture » et « 
reconnu une partie de la sculpture, 
l’implorante [une jeune femme à 
genoux suppliante], pour avoir 
travaillé sur cette œuvre il y a 
vingt-cinq ans ».

Un bronze de Camille Claudel découvert par hasard vendu 
3,1 millions d’euros

Festival culturel national des productions théâtrales féminines 
 La « Qaâdat el asr » Révolutionne le Festival d’Annaba

L’Algérie Mobilise l’Expertise Internationale pour son Patrimoine UNESCO 
Une Stratégie Ambitieuse de Valorisation
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Dans une initiative marquante 
coïncidant avec la Journée 
nationale du chahid, l’Entreprise 
nationale de communication, 
d’édition et de publicité (ANEP) 
a orchestré, à la librairie Chaïb 
Dzaïr, une manifestation 
culturelle d’envergure dédiée à 
la préservation de la mémoire 
collective nationale.
Cette rencontre académique, 
articulée autour du thème 
«Révolution, écriture et 
mémoire ou comment glorifier 
nos martyrs», a réuni des 
personnalités éminentes du 
monde littéraire et historique 
algérien. L’événement s’est 
distingué par la présence de trois 
figures majeures : Mohamed Sari, 
Arezki Aït Mimoun et M’hamed 
Houaoura, qui ont présenté leurs 

œuvres respectives, enrichissant 
ainsi le patrimoine mémoriel de 
la nation.
M’hamed Houaoura a dévoilé 
son ouvrage «Yamina Oudai, 
l’héroïne oubliée», mettant en 
lumière le parcours héroïque 
d’une résistante connue sous le 
nom d’Ella Zoulikha. Son récit 
révèle l’extraordinaire courage 
d’une femme qui, malgré 
dix jours de torture, maintint 
un silence héroïque jusqu’à 
son exécution par les forces 
coloniales à Cherchell.
La contribution d’Arezki 
Aït Mimoun, «L’aube des 
braves», constitue une analyse 
approfondie de la Bataille 
d’Alger, documentant avec 
précision le sacrifice des 
condamnés à mort et leur 

résistance face à l’oppression 
coloniale. 
Mohamed Sari, quant à lui, 
présente dans «Aïzer, un 
enfant dans la guerre» une 
perspective unique sur le 
conflit. À travers le regard d’un 
jeune témoin, l’auteur dresse 
un portrait saisissant de la vie 
quotidienne dans les camps de 
regroupement, notamment celui 
de Rivail, où la population civile 
endura des conditions de vie 
particulièrement éprouvantes.
Cette manifestation s’inscrit 
dans une démarche plus 
large de transmission 
intergénérationnelle, visant 
à perpétuer la mémoire des 
sacrifices consentis pour 
l’indépendance nationale. 
Les débats qui ont suivi les 

présentations ont permis 
d’approfondir la réflexion sur 
l’importance de préserver et 
de transmettre ce patrimoine 
historique aux générations 
futures.
L’événement illustre 

l’engagement continu de 
l’ANEP dans la préservation et 
la valorisation de la mémoire 
nationale, contribuant ainsi à 
maintenir vivant le souvenir 
des martyrs de la révolution 
algérienne.

Des baskets de toutes les couleurs 
exposées à Riyad à l‘occasion du 
„Sneaker Con“, un évènement qui 
se présente comme „le plus grand 
salon de la chaussure sur terre“.
Sneaker Con a vu le jour en 2009, 
mais c‘est la première fois que 
l‘événement est organisé en Arabie 
Saoudite, au grand bonheur des 
collectionneurs du monde entier 
et les amateurs de baskets de la 

capitale saoudienne. Ce festival 
a permis de mettre en avant les 
plus récentes collaborations entre 
artistes, designers et marques de 
sneakers. Des baskets Nike signées 
de la légende Michael Jordan ont 
été exposées à côté d‘une lettre 
d‘authenticité et d‘une étiquette 
de prix indiquant 100 000 dollars.  
ces baskets, symboles de la rue, 
sont désormais des objets pour les 

collectionneurs fortunés.
La meilleure paire ici, c‘est une 
Jordan One signée par Michael 
Jordan, sortie à l‘origine en 1985. 
Je ne sais pas quel est le taux de 
conversion du riyal (saoudien), 
mais cette paire vaut 100 000 
dollars américains. Il s‘agit d‘une 
paire très rare signée par Michael 
Jordan et datant de 1985. C‘est 
une œuvre d‘art. Elle appartient au 

musée“ Tariq Ghazi, co-fondateur 
de Sneaker Con.
Plus de 150 marques internationales 
et du Golfe ont participé à 
l‘exposition, qui présentait 
également des accessoires sportifs 
tels que des ballons de basket et 
des maillots de sport. Si la basket 
est un marqueur transgénérationnel 
c‘est aussi et avant tout un business 
florissant à l‘heure des réseaux 

sociaux et des influenceurs.
Ce festival de la chaussure de sport 
a été marquée par des spectacles 
de breakdance, des expositions 
de voitures de luxe. En 2022, le 
chiffre d‘affaires total du marché 
mondial des baskets s‘élevait à 
environ 72,7 milliards de dollars 
américains et devrait atteindre une 
valeur de plus de 100 milliards de 
dollars d‘ici 2026 selon Statista.

Sara Boueche 

Le cinéma Djurdjura de 
Tizi-Ouzou a accueilli 
un événement culturel 

majeur avec l’avant-première du 
documentaire « Et si on parlait 
de toi » d’Ali Mouzaoui, œuvre 
qui immortalise le parcours 
exceptionnel de Djouher 
Amhis, figure emblématique 
de l’émancipation féminine en 
Algérie.

Une vie consacrée à 
l’éducation et à l’émancipation
À 97 ans, Djouher Amhis incarne 
une mémoire vivante de la lutte 
pour les droits des femmes en 
Algérie. Son engagement de sept 
décennies dans l’enseignement 
témoigne d’une détermination 
sans faille à transformer la société 
par l’éducation. Le documentaire 
de 52 minutes met en lumière 
son combat pour l’indépendance 
économique des femmes à travers 
le droit au travail.

Une œuvre d’urgence 

mémorielle
Ali Mouzaoui qualifie son film 
d’»œuvre d’urgence», soulignant 
l’importance de capturer le 
témoignage de cette personnalité 
exceptionnelle qu’il compare à 
Taouès Amrouche. Le réalisateur 
dépeint Amhis comme «une 
mémoire lucide et une conscience 
de l’orientation» d’une société en 
mutation, positionnant son sujet 
au carrefour des transformations 
sociales algériennes.

Une approche novatrice des 
tabous sociétaux

Le documentaire se distingue 
par sa capacité à aborder des 
thématiques sensibles :
- La finitude et la mort, traitées 
avec une remarquable sérénité
- Les défis contemporains de la 
société algérienne
- Le dialogue intergénérationnel
Un Héritage pour les Nouvelles 

Générations
L’importance du film réside 
dans sa dimension pédagogique 
et sa capacité à établir un pont 

entre les générations. Mouzaoui 
souligne l’attachement 
particulier d’Amhis à la jeunesse, 
fruit de ses nombreuses années 
d’enseignement et de son désir 
constant de transmission.

Une figure de proue discrète 
mais influente

Le portrait dressé par Mouzaoui 
révèle une femme qui, par sa 
discrétion et sa persévérance, a 
ouvert la voie à l’émancipation 
féminine en Algérie. Telle «un 
guide de caravane», selon les 
mots du réalisateur, elle a tracé 
un chemin pour les générations 
futures.

Perspectives et impact social
Ce documentaire s’inscrit dans 
une démarche plus large de 
préservation de la mémoire 
collective algérienne et de 
valorisation des figures qui ont 
contribué à l’évolution sociale du 
pays. Il représente un témoignage 
précieux sur l’histoire de 
l’émancipation féminine en 
Algérie et constitue un outil 

pédagogique important pour les 
nouvelles générations.
La sortie prochaine du film 
promet d’offrir au grand public 
l’occasion de découvrir cette 

personnalité marquante qui 
continue, près d’un siècle après 
sa naissance, d’incarner les 
aspirations d’une société en 
quête de modernité et d’égalité.

Devoir de Mémoire 
L’ANEP honore les martyrs de la révolution à travers

 la littérature

un festival entièrement dédié aux sneakers

Djouher Amhis, 97 ans de combat pour l’émancipation 
de la femme algérienne
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Victime de douleurs abdo-
minales, la chanteuse a 
dû annuler son concert 

prévu dimanche soir à Lima
Alerte médicale pour Shakira. 
La chanteuse colombienne a été 
hospitalisée à Lima en raison de 
douleurs abdominales, ce qui l’a 
contrainte à annuler son concert 
prévu dimanche soir dans la capi-
tale péruvienne, a-t-elle annoncé 
sur ses réseaux sociaux.
« Hier soir, j’ai dû me rendre aux 
urgences pour des douleurs ab-
dominales et je suis actuellement 
hospitalisée », a annoncé la star 
internationale de 48 ans sur son 
compte Instagram.

Une tournée mondiale
« Les médecins qui me soignent 
m’ont informé que je ne suis 
pas en état de donner un concert 
ce soir », a-t-elle ajouté dans 
un message en espagnol et en 
anglais. « J’espère que demain 
j’irai mieux et que je sortirai dès 

que possible afin de pouvoir pré-
senter le spectacle que j’ai prépa-
ré pour vous tous », a poursuivi 
l’artiste au style éclectique.
Shakira, qui a eu besoin de vider 
son sac en musique, avait notam-
ment réglé ses comptes avec son 
ex dans la chanson Shakira: Bzrp 
Music Sessions, Vol. 53. «J’ai eu 
une année très difficile après ma 
séparation, et écrire cette chan-
son a été très important pour moi. 
C’est un moyen sain de canaliser 
mes émotions», avait-elle confié 
à Jimmy Fallon. Désormais heu-
reuse et prête à aller de l›avant, la 
chanteuse de 48 ans vient pour-
tant de subir un sacré revers, dont 
elle se serait bien passé.
Shakira hospitalisée, la chan-
teuse annule son concert au Pé-
rou et s›excuse auprès de ses fans
Ce dimanche 16 février 2025, 
Shakira a été hospitalisée en ur-
gence à Lima, au Pérou, ce qui 
l›a contrainte à annuler à la der-

nière minute le concert qu›elle 
devait donner. «Hier soir, j›ai 
dû me rendre aux urgences pour 
des douleurs abdominales et je 
suis actuellement hospitalisée. 
Les médecins qui me soignent 
m›ont informée que je ne suis pas 
en état de donner un concert ce 
soir», a-t-elle expliqué à ses fans, 
dans une story Instagram publiée 
en espagnol et en anglais. Dans 
son message, Shakira a indiqué 
qu›elle espérait pouvoir sortir 
de l›hôpital ce lundi, pour pou-
voir assurer le deuxième concert 
prévu, au stade national de Lima.
Un véritable coup dur pour la 
star, qui avait atterri au Pérou ce 
samedi après avoir donné le coup 
d›envoi de sa tournée mondiale à 
Rio, la première depuis sept ans 
pour son dernier album, Las mu-
jeres ya no lloran. Shakira se ren-
dra ensuite en Amérique latine, 
aux États-Unis puis au Canada, 
pour près de 50 dates.

Elle représentait un espoir pour 
tout un pays. Ce dimanche 17 
février 2025, une jeune et bril-
lante actrice sud-coréenne a été 
retrouvée morte à son domicile de 
Séoul. Cet été, elle aurait fêté son 
vingt-cinquième anniversaire...
Journée de deuil pour le cinéma 
coréen. Ce dimanche 16 février 
2025, une prometteuse comé-
dienne tout juste âgée de vingt-
quatre ans a perdu la vie. Il s’agit 
de Kim Sae-ron, qui avait joué 
dans The Man from Nowhere de 
Lee Jeong-beom. Selon le média 
Reuters, un ami de l’actrice aurait 
retrouvé son corps à son domicile 
de Séoul, en soirée, avant d’appe-
ler les autorités.
Pour le moment, les circons-
tances du décès sont inconnues. 
Néanmoins, on sait d’ores et déjà 
qu’aucun crime n’aurait été com-
mis, comme l’explique un repré-

sentant de la police locale à nos 
confrères de l’AFP : «Elle a été 
retrouvée morte et il n’y a aucun 
signe de violence apparent». 
Un espoir pour le cinéma coréen
Depuis qu’elle s’était fait 
connaître en 2010 dans le film 
The Man Nowhere, qui lui avait 
valu le prix de révélation fémi-
nine de l’équivalent sud-coréen 
des Oscars, Kim Sae-ron repré-
sentait un espoir pour tout un 
pays. Pour rappel, dans ce film 
signé Lee Jeong-beom, la jeune 
fille alors âgée de quinze ans in-
terprétait une enfant kidnappée, 
puis sauvée par un ancien agent 
des forces spéciales. Le film est 
le plus gros succès au box-office 
coréen de l’année 2010, surpas-
sant Inception de Christopher No-
lan et Iron Man 2 de Jon Favreau 
d’après Actuciné.
Elle était également apparue dans 

plusieurs séries télévisées, comme 
La Traque dans le sang sur Netflix, 
ainsi que des longs métrages, no-
tamment A Girl at my Door, dans 
lequel elle donnait la réplique à la 
célèbre comédienne Bae Doo-na 
(Sense8, Stranger, etc.). Elle était 
venue défendre sa performance à 
Cannes, dont l›édition 2025 sera 
présentée par Juliette Binoche.
Malheureusement, il y a trois 
ans, sa carrière très prometteuse 
avait soudainement volé en éclat 
à la suite d›un accident de la route 
alors qu’elle conduisait en état 
d’ivresse. Depuis, elle peinait à 
décrocher de nouveaux rôles. Une 
bien triste destinée qui rappelle 
celle de Kim Mi-soo, décédée 
brutalement à l›âge de vingt-neuf 
ans, ou encore de Kim Jong-hyun, 
le chanteur du boys band coréen 
SHINee.

Le prince Harry et son épouse 
Meghan se sont connus en 2016, 
se sont mariés en 2018, ont ac-
cueilli leur fils Archie en 2019 et 
Lilibet en 2021. Et leurs fans de 
se demander si comme William 
et Kate, le cadet du roi Charles et 
son épouse ne seraient pas tentés 
par un troisième enfant. Ce der-
nier a répondu à cette question, 
récemment, lors d’un entretien 
sur la chaîne CTV...
Ils sont beaux, jeunes, amou-
reux, très riches et leur histoire 
est littéralement un conte de 
fées. En 2016 l’actrice améri-

caine Meghan Markle, star de la 
série Suits, croise le chemin de 
Harry, le fils cadet de celui qui 
deviendra plus tard le roi Charles 
III. Un prince et une actrice, la 
principauté de Monaco connait 
déjà le scénario, mais pour la 
royauté britannique c’est tout 
nouveau. Malgré les obstacles, et 
les difficultés, Harry et Meghan 
s’unissent devant les caméras du 
monde entier, le 19 mai 2018 à la 
chapelle Saint-Georges de Wind-
sor. Personne n’imagine encore 
le coup de théâtre qui se prépare 
en coulisses.

Les tourtereaux jouent leur rôle 
dans la famille royale, appa-
raissent aux différents évène-
ments et bientôt le couple an-
nonce la première grossesse de 
Meghan. Archie nait le 6 mai 
2019. Mais sept mois plus tard 
c›est le coup de théâtre, Harry 
et Meghan renoncent à leur rôle 
au sein de la famille royale bri-
tannique. Ils s›envolent d›abord 
vers le Canada avant de trouver 
refuge dans une résidence à 14 
millions de Montecito, en Cali-
fornie. C›est là bas que le 4 juin 
la duchesse de Sussex donne 

naissance à leur deuxième en-
fant, une petite fille prénommée 
Lilibet.
Les deux enfants du couple sont 
très protégés et l’on peut comp-
ter sur les doigts d’une main 
les images qu’Harry et Meghan 
acceptent de partager. On sait 
toutefois - car ils évoquent sou-
vent leurs bambins - qu’ils s’épa-
nouissent complètement dans 
leur rôle de parents. Alors pour-
quoi ne pas imiter William et la 
princesse Kate et donner un petit 
frère ou une petite soeur à Archie 
et Lilibet ? C’est en substance la 

question qui a été posée au prince 
lors d’une interview récente sur 
CTV dans une émission intitulée 
: Prince Harry and the Canadian 
Heroes. L’époux de Meghan 
Markle n’a pas tourné autour du 
pot et a donné une réponse on ne 
peut plus franche... et drôle il faut 
l’avouer. «Un ou deux enfants 
c’est suffisant. Je le pense vrai-
ment. Je connais des gens qui en 
ont cinq. Je leur dis simplement 
: ‘Et bien, c’est de votre faute !»

Pérou  
Shakira se rend aux urgences et se retrouve hospitalisée

À seulement 24 ans, une prometteuse actrice a perdu la vie

Harry et Meghan : 
un petit frère ou une petite soeur pour Archie et Lilibet ? 



Le samedi 15 février, 
la communauté de 
Munich pleurait la 

perte tragique d’Amel, une 
femme de 37 ans, et de sa 
fille de 2 ans, Hafsa. Les 
deux victimes ont succombé 
à leurs blessures 24 heures 
après avoir été percutées dans 
un attentat à la voiture-bélier 
survenu deux jours plus tôt. 
Le drame s’est déroulé en 
plein centre de Munich, où 
Amel et sa fille prenaient 
part à une manifestation du 
syndicat Verdi, un événement 
marquant de la solidarité 
sociale.
Attentat à la voiture-bélier 
à Munich : Amel et sa fille 
Hafsa succombent à leurs 
blessures
Amel se trouvait en fin de 
cortège avec sa petite Hafsa 
installée dans une poussette 
lorsqu’un véhicule a foncé sur 
la foule. L’assaillant a ainsi 
percuté de plein fouet les 

manifestants qui se trouvaient 
sur son passage. La scène 
choquante, immortalisée par 
des photographes présents sur 
place, montre une poussette 
renversée au sol : celle de 
Hafsa. Le bilan est lourd, avec 
37 blessés en plus des deux 
victimes mortelles.
Dans un entretien exclusif 
accordé au Süddeutsche 
Zeitung, le mari de la 
victime, qui a choisi de 
rester anonyme, a partagé 
son témoignage dévasté. 
Amel, originaire d’Algérie, 
était arrivée en Allemagne 
à l’âge de quatre ans. Après 
des études en protection de 
l’environnement, elle avait 
fait carrière dans la fonction 
publique de Munich, où 
elle travaillait depuis 2017 
en tant qu’ingénieure et 
était responsable du secteur 
d’assainissement de la ville.
Les proches d’Amel et 
Hafsa ont ainsi publié un 

communiqué demandant que 
leur mort ne soit pas utilisée 
pour attiser la haine ou 
alimenter des fins politiques. 
« Amel était une militante 
pour la justice. Elle se battait 
pour la solidarité, l’égalité, et 
luttait contre la xénophobie 
et l’exclusion », a souligné 
la famille. Ils ont insisté sur 
l’importance pour Amel de 
transmettre ces valeurs à 
sa fille Hafsa, dont la perte 
prématurée laisse un vide 

insupportable.
Attentat à Munich : Le mari 
d’Amel exprime sa gratitude 
et son deuil, Verdi adresse ses 
condoléances
Le mari d’Amel, âgé de 38 
ans, a tenu à exprimer sa 
gratitude envers les médecins, 
infirmiers, et psychologues 
qui ont apporté leur 
soutien dans ces moments 
dramatiques. « Nous avons 
cru jusqu’au dernier moment 
qu’elle pourrait survivre. 

Mais maintenant, nous 
sommes dévastés, choqués 
et profondément attristés par 
cette perte insurmontable », 
a-t-il déclaré.
Le syndicat Verdi, auquel 
Amel appartenait, a réagi 
dans un communiqué, 
adressant ses condoléances à 
la famille endeuillée. « Nos 
pensées vont à la famille et 
aux proches d’Amel et Hafsa. 
Nous sommes profondément 
touchés par cette tragédie et 
nous partageons leur douleur 
», a ainsi affirmé le syndicat, 
soulignant le dévouement et 
l’engagement d’Amel pour 
des causes sociales.
Cette tragédie vient une 
nouvelle fois rappeler la 
vulnérabilité des civils face 
à la violence aveugle. Les 
autorités poursuivent leur 
enquête pour identifier les 
motivations de l’assaillant et 
déterminer les circonstances 
exactes de cet acte odieux.
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Une Algérienne et sa fille tuées dans un attentat 
à la voiture-bélier en Allemagne

Le bras de fer entre 
l’Algérie et la France 
sur la question de 

l’immigration se poursuit. 
L’Affaire de l’arrestation et 
de l’expulsion d’influenceurs 
algériens illustre la 
complexité de ce dossier. 
Dans ce contexte, Air Algérie 
refuse d’embarquer des 
ressortissants expulsés par la 
France ne disposant pas de 
laissez-passer consulaires.
La question de l’immigration 
continue de miner les relations 
entre Paris et Alger. Après que 
la France a reconnu le plan 
de souveraineté marocain 
sur le Sahara occidental et 
l’arrestation de l’écrivain 
BoualemSansal, les relations 
diplomatiques entre les deux 
pays sont au plus mal.
Air Algérie refuse 
d’embarquer les ressortissants 
expulsés de France sans 
laissez-passer consulaires
Désormais, la compagnie 
aérienne nationale refuse 
l’embarquement, sur ses 
avions, de ressortissants 
algériens expulsés par le 

gouvernement français, sans 
laissez-passer consulaire. 
Cette nouvelle exigence a été 
annoncée via une note interne 
rédigée par l’état-major de la 
police nationale, consultée par 
le JDD.
Cette exigence s’applique 
même lorsque les individus 
prévus au départ sont 
détenteurs de pièces d’identité 
valides, c’est-à-dire une carte 
d’identité algérienne et un 

passeport qui n’a pas expiré.
Pour rappel, le laissez-
passer consulaire est un 
document officiel exigé pour 
l’application de l’expulsion 
d’un ressortissant algérien de 
France.
Bruno Retailleau demande 
aux aéroports français de 
renforcer la vigilance
Face à cette décision de la 
compagnie aérienne nationale, 
Bruno Retailleau, ministre de 

l’Intérieur en France, réagit 
en accusant l’Algérie de 
manquer aux accords de 1968 
entre la France et l’Algérie qui 
autorisent la présentation d’un 
simple document d’identité 
en cours de validité pour 
appliquer les expulsions.
« Cette exigence 
supplémentaire et nouvelle 
déroge aux accords franco-
algériens, le document 
d’identité en cours de validité 

permettant à lui seul de réaliser 
des éloignements« , a déclaré 
celui qui a tant plaidé pour la 
révision des accords de 1968 
sur les conditions de séjour 
des Algériens en France.
En réaction immédiate à Air 
Algérie, Bruno Retailleau a 
demandé aux responsables 
d’aéroports français de 
renforcer la vigilance. 
Désormais, en cas de refus 
d’Air Algérie d’embarquer 
les Algériens expulsés de 
France, pour absence de 
LPC, un document attestant 
ce refus devra être imposé 
aux chefs d’escale de la 
compagnie aérienne. En 
revanche, si ce dernier refuse 
de fournir un tel document, 
son identité devra être relevée 
systématiquement.
Pour rappel, lors d’une récente 
déclaration du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune à L’Opinion, le chef 
d’État a énuméré 1800 laissez-
passer consulaires délivrés en 
2024, facilitant l’expulsion 
des migrants clandestins en 
France

Expulsions d’AlgériEns dE FrAncE :

 Air Algérie impose des laissez-passer consulaires


